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DIVULGAÇÃO

Com a finalidade de custear ações e serviços 
de média e alta complexidade para atenção à 
saúde da população com deficiência física, inte-
lectual ou tratamento de ostomia, o Centro Es-
pecializado em Reabilitação (CER) de Taiobeiras 
terá um suporte financeiro anual de, aproxima-
damente, R$ 2,2 milhões, a serem repassados em 
parcelas mensais pelo Ministério da Saúde. 

O prefeito de Padre Carvalho, José Nil-
son Bispo de Sá, anunciou a volta do Pro-
grama Municipal de Transferência de Renda 
‘Programa Trabalho e Cidadania (PTC)’, 
destinado a pessoas ou famílias que se en-
contram em situaç ão de vulnerabilidade 
social ou em situação de risco social.

Na semana de comemoração do Dia Mundial da Água, estudantes do último módulo do curso técnico em Apicultura 
do Centro de Educação Profissional e Tecnológica (CEPT), vinculado a Unimontes, ministraram palestras para os servido-
res e alunos do ensino fundamental e ensino médio de tempo integral da E.E. Professora Cristina Guimarães. 

O Município de Brasília de Minas firmou com 
o MPMG um Termo de Ajustamento de Conduta 
(TAC) reconhecendo a necessidade de realização 
de concurso público para o preenchimento de car-
gos vagos na Administração Pública. 

Centro de Reabilitação Física de Taiobeiras é 
habilitado pelo MS com aporte de R$ 2,2 mi

Ciência da apicultura incentiva estudantes 
de escola pública a cuidar da água e das 
abelhas

Prefeitura de Padre Carvalho retorna com o 
programa de Transferência de Renda PTC 

Assembleia homenageia Codevasf 
por requerimento de Gil Pereira
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REGIONAL 9

REGIONAL 4

Codanorte promove 
plantio simultâneo de 
seis mil mudas em 30 
municípios do Norte de 
Minas

Brasília de Minas assume 
compromisso de realizar 
concurso público e 
adequar quadro de 
servidores

REGIONAL 4

Museu Regional 
apresenta festival ‘Pelas 
Trilhas do Velho Chico’ 
até domingo

A Assembleia Legislativa (ALMG) celebrará no dia 08/04/24, às 19h, em sessão 
no Plenário, o cinquentenário da Companhia de Desenvolvimento dos Vales do 
São Francisco e do Parnaíba (Codevasf ), atendendo a requerimento (5.532/24) do 
deputado Gil Pereira, que descreve a importância da sua atuação ao transformar a 
realidade de milhões de pessoas na Bacia do São Francisco. POLÍTICA 3

Indústrias farmacêuticas 
lançaram a Associação 
do segmento em Moc

Os CEOs das indústrias que compõem o Polo 
Farmacêutico de Montes Claros estiveram em 
Montes Claros, em 20/3, para, além de partici-
parem da inauguração da Escola SESI Professora 
Quita Guimarães, lançarem a Associação das In-
dústrias Farmacêuticas de Montes Claros. 

NEGÓCIOS 7
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Por que a Meta deverá, obrigatoriamente, 
mudar de nome no Brasil?

Substituir o plástico vai além da ‘biodegradabilidade’: 
requer pegada de carbono da produção

Endogenia corporativa: como mitigar os riscos de 
favorecimentos e promover cenários de diversidade, 
transparência e mérito? (Parte 1)

RENATO FALCHET
ADVOGADO ESPECIALISTA EM DIREITO EMPRESARIAL 

CAROLINA ALCOFORADO
DIRETORA DE NOVOS NEGÓCIOS E 
INOVAÇÃO DA MELHORAMENTOS

 THIAGO SANT ANNA DA SILVA
GERENTE DE EXPANSÃO E PARCERIA DA ALIANT

YANIV CHOR
DIRETOR DE SERVIÇOS GERENCIADOS E EDUCATION DA PROTIVITI,

Segundo o Programa das Nações 
Unidas para o Meio Ambiente, os 
seres humanos produzem cerca de 
400 milhões de toneladas de resí-
duos plásticos por ano. Metade des-
se montante foi usado na fabricação 
de embalagens de uso único, como 
pacotes, saquinhos e potinhos que 
são logo descartados (nem sempre 
no lixo) e acabam indo parar em 
aterros ou despejados em rios e 
oceanos. E ao se decomporem, aca-
bam sendo consumidos por toda 
espécie de vida aquática e, indireta-
mente, pelas pessoas.

No Brasil, este contexto é ainda 

mais crítico. A cultura de recicla-
gem ainda é insípida e não basta 
ter um programa de reciclagem ou 
de logística reversa. É preciso ter a 
cultura do reaproveitamento corre-
to. No próprio lixo doméstico, boa 
parte dos plásticos separados dos 
resíduos orgânicos e com destino à 
reciclagem nem poderia ser reapro-
veitada. É lixo mesmo e essa lista do 
que não pode ser reutilizado é bem 
maior do que imaginamos.

Em todo o mundo, a indústria 
tem trabalhado em inovações e 
tentativas para mudar esse cenário. 
No ano passado, a União Europeia 

apresentou novas regras para que 
as empresas que vendem produtos 
nos países do bloco tornem suas 
embalagens mais fáceis de reutili-
zar, reciclar ou compostar.

Evidentemente que não vamos 
substituir o plástico de uso único 
de uma hora para outra. Também 
não é o caso de demonizá-lo. A 
grande transformação para os pro-
dutos plásticos vai além de apenas a 
sua biodegradabilidade. A indústria 
também está sendo cobrada pela 
pegada de carbono dos seus pro-
cessos produtivos. Quando e como 
os produtos são fabricados reduzin-

Imaginem uma empresa que se 
orgulha de ter todo o corpo direti-
vo e gerencial formado apenas por 
profissionais de carreira da pró-
pria empresa, ou seja, os “criados 
dentro de casa”, com anos de ex-
periência, que conhecem todos os 
aspectos do negócio, demonstran-
do para toda a organização que, 
com trabalho duro todos podem 
crescer dentro da empresa.

Será que a manutenção de um 
corpo diretivo homogêneo e en-
trosado é garantia para um am-
biente controlado? O mundo aca-
dêmico tem discordado disso e há 
várias reflexões para trazermos ao 
mundo empresarial.

A Endogenia Acadêmica, tam-
bém conhecida como endogamia 
acadêmica ou “academic inbree-
ding”, é um fenômeno que tem re-
cebido crescente atenção nos cír-
culos educacionais e de pesquisa. 
Ela se refere à prática de contratar 
ou promover profissionais den-
tro de uma instituição acadêmica 
com base principalmente em sua 
educação e experiência anterior 
dentro da mesma instituição. Ou 
seja, ocorre quando professores 
ou pesquisadores que estudaram, 
obtiveram graduações ou concluí-
ram seus graus de pós-graduação 
na mesma instituição em que estão 
atualmente empregados são favo-
recidos em processos de recruta-
mento ou promoção.

Existem diversos riscos associa-
dos a esse fenômeno, como a falta 

de diversidade de perspectivas, já 
que os professores e pesquisado-
res que compartilham uma origem 
acadêmica comum tendem a ter 
uma visão de mundo semelhante. 
Pode ocorrer ainda a estagnação 
intelectual, ou seja, quando ideias 
e metodologias similares são per-
petuadas sem questionamento 
crítico. Nesse sentido, a instituição 
perde a oportunidade de avançar 
e se adaptar às mudanças em sua 
área de atuação.

Diante desse cenário, a diversi-
dade se torna fundamental para o 
desenvolvimento do pensamento 
crítico e para a criação de solu-
ções inovadoras. Para prevenir a 
endogenia acadêmica, algumas 
universidades pelo mundo têm 
atuado de maneira proativa, pro-
movendo maior transparência 
nos processos de recrutamento e 
seleção, criando regras que pro-
movam a imparcialidade na toma-
da de decisão, adotando políticas 
afirmativas e fazendo buscas ativas 
de talentos externos. Algumas uni-
versidades nos EUA, por exemplo, 
simplesmente não aceitam em seu 
corpo acadêmico profissionais 
formados por elas mesmas. Já no 
Brasil, a endogenia acadêmica é 
um problema comum. Um estudo 
de 2017, revelou que, em média, 
entre 57% e 77% dos professores 
da das faculdades de Educação da 
Universidade de São Paulo (USP) e 
da Universidade Estadual de Cam-
pinas (UNICAMP) são formados na 

própria instituição.
Isso é potencialmente um pro-

blema, como demonstra estudo 
publicado na revista Higher Educa-
tion Quarterly, que analisou a re-
lação entre mobilidade acadêmica 
e agenda de pesquisa de cientistas 
em mais de 140 países. A conclu-
são foi que pesquisadores que 
constroem sua carreira na mesma 
instituição em que obtiveram o 
doutorado tendem a se dedicar a 
estudos de caráter incremental, de 
baixo impacto e focados na con-
firmação de ideias estabelecidas. 
Já os cientistas que diversificam 
sua experiência profissional e mi-
gram para instituições diferentes 
daquelas em que se doutoraram 
se engajam mais em trabalhos co-
laborativos, multidisciplinares e 
orientados à produção de conhe-
cimento novo e disruptivo, mesmo 
em um cenário de escassez de fi-
nanciamento.

Trazendo essa perspectiva para 
o mundo corporativo, diversas em-
presas no Brasil se orgulham de 
ter todo o seu corpo diretivo “for-
mado dentro de casa”, ou então 
afirmam que “este é um lugar para 
se fazer carreira”. Nesse cenário, 
boa parte dos tomadores de deci-
são entraram na empresa como re-
cém-formados e possuem toda sua 
experiência profissional dentro da 
mesma empresa, por meio do fa-
moso “job rotation”.

Nada contra empresas que pro-
movem uma boa carreira para seus 

colaboradores, pelo contrário, isso 
deve ser exaltado. O problema é 
quando esta é a única maneira de 
se formar gestores, principalmen-
te em áreas mais técnicas, como as 
de Riscos, Compliance e Auditoria 
Interna, nas quais é necessária 
uma capacitação específica e certa 
“bagagem” de mercado para poder 
enxergar de forma diferente do 
que “sempre foi feito”.

Portanto, quando uma organi-
zação tem a tendência de contratar, 
promover ou favorecer somente 
seus funcionários de carreira sem 
incluir estrategicamente indicado-
res de diversidade, podemos estar 
diante de um cenário de “endoge-
nia corporativa” e seus riscos asso-
ciados, conforme exposto abaixo.

- Falta de diversidade e de pers-
pectivas: assim como na academia, 
a endogenia corporativa pode re-
sultar em uma falta de diversidade 
de perspectivas dentro da empre-
sa. Os funcionários tendem a com-
partilhar experiências e origens 
semelhantes, o que pode limitar a 
criatividade e a inovação.

 
- Resistência à inovação: a fal-

ta de “profissionais de mercado” 
pode promover resistência à mu-
dança e à inovação. Se as pessoas 
que estão na organização sempre 
fizeram uma atividade de deter-
minada forma, a tendência é que 
sigam fazendo desta mesma forma, 
a não ser que alguém traga ideias 

novas. E em um ambiente cujas 
pessoas não têm acesso a diferen-
tes formas de se trabalhar, novas 
ideias podem não ser tão valoriza-
das quanto as práticas existentes, 
prejudicando a capacidade da em-
presa de se adaptar a um ambiente 
de negócios em constante evolu-
ção.

 
- Potencial de nepotismo e con-

flito de interesses: assim como na 
academia, a endogenia corporativa 
pode abrir espaço para o nepotis-
mo, com parentes de funcionários 
existentes ou pessoas com rela-
ções desvinculadas da sustentabi-
lidade do negócio sendo favoreci-
dos em processos de contratação 
ou promoção.

- Dificuldade de identificação 
de fraudes corporativas: ambien-
tes nos quais as pessoas sempre 
“fizeram da mesma forma” podem 
ocultar fraudes significativas, prin-
cipalmente se não existe, na média 
gerência ou na alta administração, 
profissionais que venham com vi-
são diferente e que tenham a capa-
cidade de questionar o status quo.

Para prevenir a endogenia cor-
porativa e promover a diversidade 
e a inovação, as empresas podem 
adotar medidas semelhantes às 
mencionadas no contexto acadê-
mico. Isso inclui a transparência 
nos processos de contratação e 
promoção, a definição clara de cri-

térios de seleção, a diversificação 
dos comitês de seleção e a busca 
ativa de talentos externos com ex-
periências diferentes do corpo de 
colaboradores atual, inclusive para 
cargos gerenciais e diretivos.

Além disso, as empresas podem 
promover uma cultura de inclusão 
e diversidade, valorizando as con-
tribuições de funcionários com ex-
periências e perspectivas diversas. 
Isso pode ajudar a criar ambientes 
de trabalho mais dinâmicos e efica-
zes, capazes de se adaptar e pros-
perar em um mundo de negócios 
em constante mudança. Importan-
te atentar que, para trazer profis-
sionais do mercado, principalmen-
te em níveis gerenciais e diretivos, 
é fundamental garantir que seus 
valores morais estejam alinhados 
aos valores éticos da organização. 
Processos robustos de background 
check e análise de aderência à éti-
ca corporativas são fundamentais 
para garantir este fit cultural.

Em resumo, a endogenia acadê-
mica e corporativa apresenta ris-
cos significativos, mas esses riscos 
podem ser mitigados por meio da 
implementação de práticas e polí-
ticas que promovam a diversidade, 
a transparência e o mérito, aliados 
a estratégias de mesclagem de pro-
fissionais de mercado. A prevenção 
desses fenômenos é essencial para 
garantir o desenvolvimento con-
tínuo tanto das instituições aca-
dêmicas quanto das empresas no 
século XXI.

2 OpiniãO

A Meta, empresa dona dos apli-
cativos Facebook, Instagram e What-
sApp não poderá usar este nome no 
Brasil. Em 2021, a empresa que en-
tão se chamava Facebook, resolveu 
mudar seu nome como estratégia de 
marketing em relação ao metaverso, 
ferramenta que surgiu com o pro-
pósito de ser o futuro da revolução 
digital.

De lá pra cá, a empresa alterou 

seu logotipo e fortificou o nome 
como Meta, entretanto, esbarrou 
em um problema ao chegar no Bra-
sil: já existia uma empresa, devida-
mente registrada no Instituto Nacio-
nal da Propriedade Industrial (INPI) 
que possui o nome Meta e, inclusi-
ve, também atua na área digital.

Assim, se iniciou um imbróglio 
jurídico entre a Meta Platforms – 
proprietária do Facebook - e Meta 

Serviços em Informática – empresa 
brasileira. Recentemente, o Tribunal 
de Justiça do Estado de São Paulo 
decidiu, acertadamente, em favor da 
empresa brasileira.

Isto porque, a Meta Serviços de 
Informática teve seu registro junto 
ao INPI e atua no Brasil desde 2008, 
não podendo ser refém da alteração 
de nome e marca da empresa ame-
ricana, que embora atue de maneira 

global, deve respeitar a legislação de 
cada país.

Além disso, não se pode admitir 
que as duas empresas atuem em 
território nacional com o mesmo 
nome, pois geraria confusão entre 
os consumidores e fornecedores, o 
que já vinha acontecendo, segundo 
relatos do próprio processo.

Agora, por determinação da Jus-
tiça Paulista, a MetaPlatforms deve 

alterar seu nome no Brasil no prazo 
de 30 dias, sob pena de multa de R$ 
100 mil, que poderá ser aumentada 
caso não cumprida a decisão.

Embora ainda caiba recurso, é 
muito difícil que a decisão seja alte-
rada, pois a empresa Meta Serviços 
em Informativa cumpriu tudo que 
determina a legislação brasileira no 
que tange a registro e proteção de 
sua marca, registrando-a no INPI 

muito tempo antes da Meta Platfor-
ms sequer existir com este nome.

Outra alternativa que resta à em-
presa americana é tentar se compor 
amigavelmente com a Meta Serviços 
em Informática, oferecendo algum 
tipo de compensação para que esta 
faça alteração de nome e repasse 
a marca para a detentora do Face-
book, assim podendo se utilizar da 
marca em território nacional.

do os impactos negativos ao meio 
ambiente, não só depois, como resí-
duo, mas na sua própria fabricação?

O desafio passa a ser agora criar 
produtos baseados no conceito que 
respeite a seguinte lógica: produtos 
de uso curto devem ter impacto 
curto na natureza. Como ainda é 
possível utilizar, por exemplo, uma 
embalagem por apenas 10 minutos, 
descartá-la e esperar que ela demo-
re mais de 100 longos anos para de-
saparecer? A conta não bate.

Portanto, produtos que vão du-
rar menos precisam deixar de uti-
lizar embalagens poluentes o mais 
rápido possível. Já aqueles que tem 
longa durabilidade e requerem ca-
racterísticas técnicas de grande re-
sistência ao tempo, encontram nas 
embalagens híbridas (aquelas que 
misturam soluções tradicionais de 
qualidade com produtos naturais) 
uma boa solução para o dilema da 
biodegradabilidade e com pegada 
de carbono reduzida.

Muitas novidades já estão em 
curso pelo mundo. Diversas tecno-
logias, em diversos países, estão a 
serviço do consumidor que tem im-
pulsionado a indústria global a bus-
car soluções sustentáveis, pressio-
nando governos e grandes marcas.

A China tem despontado com 
tecnologias para fabricação de em-
balagens a base de bambu e cana de 
açúcar há mais de 30 anos. Também 
estamos assistindo à ampliação do 
uso de materiais ecológicos por 
demanda de brand owners e inova-

ções fantásticas para indústrias que 
têm maior desafio de descarboni-
zação, como a de alimentos e a da 
construção civil.

E o mais incrível dessa transfor-
mação é que muitas dessas soluções 
estão focadas em materiais simples 
e naturais, tendo como seu grande 
diferencial as propriedades resul-
tantes das combinações destes ma-
teriais. Muitas vezes, basta um olhar 
novo a algo que estava relegado a 
uma função muito básica ou alta-
mente específica e temos uma ino-
vação de aplicação muito surpreen-
dente, simples e verde. A busca por 
alternativas sustentáveis ao plástico 
de uso único tornou-se uma priori-
dade para a superação dos desafios 
ambientais globais

Materiais inovadores estão sen-
do testados como substitutos, com 
a possibilidade de mitigar os impac-
tos do plástico. Essas alternativas 
não apenas reduzem a dependência 
de recursos não renováveis, mas 
também abordam questões rela-
cionadas à poluição e aos resíduos. 
Entre elas estão:

Bioplásticos: derivados de fon-
tes renováveis como celulose, ami-
do de milho, cana-de-açúcar ou até 
mesmo algas. Possuem característi-
cas semelhantes aos plásticos com a 
vantagem de serem biodegradáveis. 
A produção de bioplásticos também 
emite menos gases de efeito estufa 
em comparação com os plásticos 
tradicionais;

 
Fibras naturais: como algodão 

orgânico, cânhamo e juta são al-
ternativas aos tecidos sintéticos, 
frequentemente à base de plástico. 
Essas fibras naturais são biodegra-
dáveis e renováveis, proporcionan-
do opções mais amigáveis ao meio 
ambiente na indústria têxtil;

Bambu: uma alternativa versátil 
e sustentável, sendo utilizado em 
diversos produtos e de baixo im-
pacto ambiental.

Segundo dados do “Relatório Fe-
chando a torneira: como o mundo 
pode acabar com a poluição plásti-
ca e criar uma economia circular”, 
produzido pela ONU, é possível 
reduzir a poluição plástica em 80% 
até 2040, desde que os países e as 
empresas realizem mudanças pro-
fundas nas políticas e no mercado, 
a partir de três atitudes: reutilizar, 
reciclar e reorientar e diversificar os 
produtos.

A transição completa para substi-
tutos do plástico exige uma aborda-
gem multifacetada, com a educação 
do consumidor, o desenvolvimento 
de tecnologias inovadoras e a coo-
peração entre governos, indústrias 
e comunidades. Ao adotarmos essas 
alternativas, poderemos não apenas 
reduzir a pegada ambiental, mas 
também moldar um futuro mais 
equilibrado, sustentável e resilien-
te.
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Há 50 anos seu trabalho tem contribuído para transformar a 
realidade de milhões de pessoas na Bacia do São Francisco e em 
outras do país

SANDUÍCHE DE PÃO COM PÃO 

Chapa puro-sangue, com candidatos a prefeito e 
vice de um mesmíssimo perfil e um mesmo grupo po-
lítico, você só monta se tiver com a eleição totalmente 
ganha de véspera e não tenha necessidade de compor 
com absolutamente ninguém. A expressão puro-san-
gue talvez seja menos conhecida em Montes Claros do 
que “sanduíche de pão com pão”, eternizada pelo ex-
-prefeito Luiz Tadeu Leite. Portanto, sanduíche de pão 
com pão só com a eleição resolvida com antecedência. 

PÃO COM PÃO II

Humberto Souto pôde fazer isso em 2020. Tinha 
uma avaliação positiva muito grande, todas as pesqui-
sas lhe garantiam vitória com folga no primeiro tur-
no e ele escolheu o próprio vice, um secretário sem 
experiência eleitoral, do seu próprio grupo, no caso, 
Guilherme Guimarães. O vice não faria diferença pra 
ele e ele optou por um nome sem nenhuma rejeição 
à época. Também se faz sanduíche de pão com pão 
quando não se tem outra opção e seja necessário re-
correr a algum companheiro. Hoje, esse não é o caso 
de nenhuma das candidaturas mais estruturadas na 
cidade. 

PÃO COM PÃO III

No quadro atual, a eleição ficou aberta. Guilherme 
Guimarães, Maurício da Santa Casa, Délio Pinheiro e 
Paulo Guedes precisarão ou compor entre si, ou bus-
car vices que somem. Essa soma pode ser votos, tem-
po de TV ou fundo partidário. Se não conseguirem, 
terão que arranjar, pelo menos, um vice que não atra-
palhe e que fale com uma parcela da população que 
o candidato da cabeça não fale. Ter dois do mesmo 
perfil na chapa não é a decisão mais inteligente. 

NÃO FOI O VICE, MAS... 

Claro que a eleição presidencial não foi definida 
pela escolha do vice, mas Lula, que venceu, tinha um 
vice (Geraldo Alckmin) que somava mais que o vice 
de Bolsonaro (Braga Netto), que escolheu alguém do 
seu mesmo estado, mesmo grupo político e até mes-
ma profissão, militar do Exército. Um vice diferente 
poderia ter resolvido a pequena diferença que o dis-
tanciou de Lula? Quem sabe? 

NOVO EM ABERTO 

Ontem circulou na cidade a notícia de que o Par-
tido Novo teria deixado a embarcação de Guilherme 
Guimarães e fechado com Maurício da Santa Casa. 
Busquei a confirmação do presidente da sigla, Diego 
Suzano, e ele me disse que o Novo está comprometido 
com a renovação dos quadros políticos na cidade e 
na região e que no momento o foco está na formação 
de uma chapa competitiva para o legislativo. “Quanto 
ao executivo, entendemos que há questões que envol-
vem tanto a executiva estadual quanto os nossos filia-
dos na base, que conduzirão os destinos do partido”, 
finalizou. Fato é que se antes havia pelo menos uma 
pré-definição de apoio, agora não há mais. 

MARLUS X SÓTER 

Na última reunião da Câmara, o vereador Marlus do 
Independência (ainda no PT e de saída para o PSD) usou 
parte do seu tempo para reclamar de Soter Magno (PSD), 
que teria criticado o petista em determinado lugar. Mas 
o chumbo não foi trocado porque Soter preferiu não res-
ponder. Na disputa por espaço, veremos esses “debates” 
se avolumarem nas próximas reuniões do Legislativo. 
Como diria Ibrahim Sued, “quem viver, verá”. Filme que 
sempre repete em anos eleitorais. 

MESMA BASE 

O curioso é que tanto Marlus quanto Soter compõem 
a base política do deputado estadual Gil Pereira (PSD). 
De perfil conciliador, Gil certamente tratará de colocar 
panos quentes nessa discussão. Aliás, Gil é o deputado 
que conta com mais vereadores na Câmara Municipal e 
terá que administrar, ainda neste mês e no princípio de 
abril, um senhor abacaxi: como acomodar tantos candi-
datos competitivos a vereador em uma única chapa. A 
informação é de que o PSD já teria mais de 40 pré-candi-
datos, fora os vereadores de mandato que ainda entrarão 
na embarcação. O número máximo em uma chapa é 24, 
sendo que pelo menos oito, obrigatoriamente, precisam 
ser mulheres. 

Assembleia homenageia 
Codevasf por requerimento 
de Gil Pereira

Unimontes e Fapemig implementar 
Centro de Excelência do Semiárido

Preparativos e expectativas para a 
festividade

A Assembleia Legislativa (ALMG) 
celebrará no dia 08/04/24, às 19h, 
em sessão no Plenário, o cinquente-
nário da Companhia de Desenvolvi-
mento dos Vales do São Francisco e 
do Parnaíba (Codevasf ), atendendo 
a requerimento (5.532/24) do de-
putado Gil Pereira, que descreve a 
importância da sua atuação: “A em-
presa pública tem contribuído para 
transformar a realidade de milhões 
de pessoas, através de efetivos pro-
gramas, inclusivos e integrados, com 
foco na produção sustentável e no 
acesso à água.”

“Vamos comemorar também o 
leilão do Projeto Hidroagrícola de 
Jequitaí, sonhado há décadas e que 
agora é realidade. Trará desenvolvi-
mento e segurança hídrica, com 23,7 
mil hectares irrigados e 100 mil em-
pregos diretos e indiretos”, informou 
Gil Pereira, que preside a Comissão 
de Minas e Energia.

PROJETO JEQUITAÍ: DEMANDA 
HISTÓRICA

Em dia histórico para o Norte de 
Minas, o Projeto Jequitaí foi arrema-
tado (1º/3) pelo Grupo Fortaleza de 
Santa Teresinha – Agricultura e Pecu-
ária, em leilão de concessão realizado 
pela Codevasf, em parceria com os 

ministérios do Desenvolvimento Re-
gional (MIDR) e de Minas e Energia 
(MME).

“Teremos, agora, os recursos para 
retomada e conclusão das obras, 
iniciadas em 2013, quando fui secre-
tário de Estado da Sedinor-MG, na 
gestão do então governador Anto-
nio Anastasia, a quem dirijo especial 
agradecimento. Estimativa do total 
de investimentos é de R$ 1,5 bilhão 
e produção de 350 mil toneladas de 
alimentos, principalmente grãos e 
frutas”, declarou Gil Pereira.

EMPRESA PÚBLICA

A Codevasf é uma empresa públi-
ca de direito privado, criada pela Lei 
nº 6.088, de 16 de julho de 1974, de 
capital social pertencente integral-
mente a União e vinculada, atualmen-
te, ao Ministério do Desenvolvimento 
Regional (MIDR), tendo como obje-
tivo “erradicar a pobreza e a margi-
nalização e reduzir as desigualdades 
sociais e regionais”.

A Codevasf atua em 172 municí-
pios por meio da 1ª Superintendên-
cia Regional, com sede em Montes 
Claros e jurisdição em Minas Gerais, 
abrangendo parte da Bacia do Rio 
São Francisco, bem como parte das 
bacias dos rios Pardo, Jequitinhonha 

ÉLID NORONHA

Na quinta-feira (21/3), durante 
visita do presidente da Fapemig, 
professor Carlos Alberto Arruda de 

Oliveira à Unimontes, ele anunciou 
a implantação do Centro de Exce-
lência do semiárido. O projeto que 
prevê um investimento de R$ 20 
milhões que serão liberados através 

e Mucuri.
Também em MG, atua em 184 

municípios por intermédio da 16ª Su-
perintendência Regional, sediada em 
Belo Horizonte, abrangendo, além 
de áreas das bacias dos rios São Fran-
cisco e Araguari, pequena porção de 
outras bacias mineiras.

RIO SÃO FRANCISCO

A história da Codevasf está associa-
da à importância do Rio São Francisco 
para o crescimento social e econô-
mico brasileiro. Após atualizações 
da sua área de abrangência, a Lei nº 

14.053/2020 incorporou à Codevasf 
as bacias federais dos rios Pardo, Je-
quitinhonha e Mucuri, bem como as 
bacias estaduais dos rios Araguari no 
Amapá e seu homônimo em Minas 
Gerais.

Assim, a Companhia passou a atu-
ar em 3.113.903,78 km², abarcando 
36,59% do território nacional, 2.675 
municípios, em quinze estados: Ala-
goas, Amapá, Bahia, Ceará, Goiás, Ma-
ranhão, Mato Grosso, Minas Gerais, 
Pará, Paraíba, Pernambuco, Piauí, Rio 
Grande do Norte, Sergipe e Tocan-
tins, além do Distrito Federal. (Carlos 
Humberto)

Está chegando a Páscoa! Fes-
tividade cristã que representa a 
ressurreição de Cristo. Essa come-
moração é realizada anualmente e 
por definição, sua data é o primei-
ro domingo após a lua cheia que 
ocorre após o equinócio vernal. 
Sendo assim, neste ano de 2024 
a Páscoa será no dia 31 de março. 

Além de carregar este grandio-
so significado, a Páscoa também 
conta com marcantes tradições, 
como peças teatrais que encenam 
a crucificação, morte e ressurrei-
ção de Jesus, almoço em família 
e a famosa e desejada sobremesa: 
Os ovos de páscoa. Na época an-
tiga, o ovo era considerado um 
símbolo de fertilidade em várias 
sociedades, e muitas pessoas 
adornavam ovos e os ofereciam 
como presentes. Os primeiros 
ovos feitos de chocolate surgiram 
na França durante o século XVIII.

Há uma expectativa durante 
todo o ano para a chegada desse 

evento, tanto para os fãs de cho-
colate, que aproveitam para se 
deliciar com as várias opções de 
sabores ofertadas pelo mercado, 
quanto para o comércio, pois este 
consumo aumenta a expectativa 
de vendas desde grandes empre-
sas especializadas em doces, até 
pequenos confeiteiros autôno-
mos, que veem nessa data uma 
excelente oportunidade de venda 
do produto.

No último ano, a Associa-
ção Mineira de Supermercados 
(AMIS) anunciou a expectativa de 
3,5% de crescimento de vendas de 
ovos de Páscoa. Já no ano atual, 
ainda não foram divulgadas as 
expectações, no entanto confei-
teiros montes-clarenses seguem 
confiantes e empolgados quanto 
ao crescimento de venda.

Sandra Aparecida Pereira, con-
feiteira autônoma, de 56 anos, 
disse que a expectativa de vendas, 
são sempre boas. “Antes eu vendia 

para o pai que comprava o ovo de 
páscoa para o seu filho, hoje este 
mesmo filho já vem comprar para 
o filho dele, assim a clientela só 
vai aumentando”, relata a empre-
endedora.

Essa expectativa quanto ao 
legado passado por famílias, se 
dá pelo tempo de experiência 
da confeiteira Sandra, quando 
questionada sobre o surgimento 
dessa paixão por confeitaria. “No 
ano de 1997, com duas crianças 
para cuidar e trabalhando em 
casa, veio o interesse de fazer 
algo para ajudar nas despesas, foi 
neste momento que veio a ideia 
de fazer ovos de páscoa. Naquele 
tempo, ovos de páscoa não eram 
tão divulgados, era algo raro de 
se ver, então aprendi a fazê-los 
olhando as embalagens e lendo 
receitas, não é como hoje que 
tem a internet como alternativa 
para ensinar. Comecei colocando 
bombons comercializados dentro, 

sem recheio, conforme o tempo 
se passou, fomos adaptando a 
realidade do que se tornou mais 
consumido”.

Com isso, a nossa entrevistada 
deixa o exemplo para aqueles que 
possuem o desejo de empreender 
no ramo ou buscam uma alterna-
tiva de fonte de renda trabalhan-
do em casa, mesmo enfrentando 
as adversidades do dia a dia e da 
época, Sandra é um dos vários 
exemplos do empreendedoris-
mo montes-clarense que enxerga 
flexibilidade e autonomia nessa 
grande oportunidade, trabalho 
que se iniciou há 27 anos e perma-
nece até hoje.

Ainda sobre expectativa de ven-
das, Sandra destaca que o recheio 
mais vendido, é o de beijinho, 
que é feito à base de coco e leite 
condensado. Para quem deseja co-
nhecer o trabalho da confeiteira, é 
só entrar em contato pelo telezap: 
(38) 9 9908-2716. (EN)

da assinatura de um convênio com a 
Fundação de Amparo à Pesquisa do 
Estado de Minas Gerais. O valor será 
investido e destinado a instalação 
e desenvolvimento dos afazeres do 
projeto que terá a duração, inicial, 
de cinco anos. O intuito é que a 
unidade realize pesquisas voltadas 
para o combate aos impactos das 
mudanças climáticas e também a ne-
cessidade de estudos para amenizar 
a crise energética. “Serão desenvol-
vidas pelo Centro de Excelência do 
Semiárido, pesquisas e tecnologias 
voltadas para atender as demandas 
do semiárido nas diversas áreas, 
da agricultura, saúde, biodiversi-
dade, inovação, desenvolvimento 
econômico, social e principalmen-
te, na biotecnologia”, anuncia o 
pró-reitor da Unimontes, Marlon 
Cristian Toledo Pereira.

A fundação será o primeiro cen-
tro de excelência a ser inserido em 
Minas Gerais, sobre o incentivo a 
pesquisas, o reitor da Unimon-
tes, Wagner Santiago lembra que 

grandes universidades de todo o 
mundo investem fortemente com 
parcerias com setores produtivos. 
“A Unimontes precisa seguir esse 
caminho”, disse.

Será formado um conselho 
para que acompanhem o desen-
volvimento das atividades. “A 
nossa intenção é apoiar e reunir 
professores e pesquisadores espe-
cialistas para desenvolver projetos 
de pesquisas e estudos, envolven-
do várias áreas do conhecimento. 
O objetivo é que tenhamos uma 
capacidade diferenciada de gera-
ção de conhecimento com o po-
tencial de aplicação e o desenvol-
vimento de produtos, processos e 
startups”, assegurou o presidente 
da Fapemig.

“Trata-se de uma demonstra-
ção de aposta no potencial da 
Unimontes e dos seus professores 
e pesquisadores para atender as 
demandas de pesquisas para so-
luções voltadas para o semiárido”, 
avalia Pereira.
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Prefeitura de Padre Carvalho retorna 
com o programa de Transferência de 
Renda PTC 

Sefam reúne com legislativo para alinhar 
sobre emendas impositivas em Pirapora

Governo de Minas 
realiza fiscalização 
de uso de recursos 
hídricos em 26 
municípios

A
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A Prefeitura de Pirapora, através 
da Secretaria municipal da Família 
e Políticas Sociais (Sefam) organi-
zou uma reunião com o Legislativo 
Municipal. O encontro teve objeti-
vo de alinhar as emendas impositi-
vas, indicadas por eles nos proces-
sos a serem trabalhados pelo setor 
de Chamamento Público.

Emenda impositiva é um instru-

mento que os vereadores possuem 
para destinar recursos para reali-
zação de obras, projetos ou para 
instituições na elaboração da lei 
orçamentária. Aprovado o Pro-
jeto de Lei Orçamentária, o qual 
as emendas impositivas integram, 
compete à Prefeitura executar as 
emendas

A Secretária Bilu Diniz passou 

às orientações quanto ao tempo 
dos processos a serem trabalha-
dos dentro da SEFAM e explicou 
detalhadamente como funciona.

“Esta reunião foi de suma im-
portância, uma vez que através dela 
os vereadores foram informados so-
bre o fluxograma dos processos das 
Emendas Impositivas”, explicou a 
secretária. (Anna Carolina Palma)

O prefeito de Padre Carvalho, José 
Nilson Bispo de Sá, anunciou a volta 
do Programa Municipal de Transfe-
rência de Renda ‘Programa Trabalho 
e Cidadania (PTC)’, destinado a pes-
soas ou famílias que se encontram em 
situação de vulnerabilidade social ou 
em situação de risco social. 

O Programa visa proporcionar o 
alívio imediato da pobreza por meio 
de transferência de renda direta ao 
indivíduo e do reforço aos direitos 
inerentes à cidadania, por meio de 
cumprimentos de condicionalidades. 
Foram selecionadas pessoas que es-
tão cadastradas em algum dos servi-
ços de desenvolvimento social do Mu-
nicípio e que são acompanhadas pelo 
Centro de Referência de Assistência 
Social (CRAS).

Com participações da Secretaria 
de Assistência Social e do CRAS, o 
programa vai remunerar as pessoas 
em situação de carência social cuja a 
renda per capita mensal da família é 

de até 25% do salário-mínimo. Com 
remuneração de meio salário-mínimo 
mensal, os novos contratados irão 
cumprir uma carga horária diária de 
4 horas de trabalho, de segunda a 
sexta-feira.

Na reunião, que contou com a 
participação do presidente da Câ-
mara de Vereadores Elcio Oliveira, 
dos novos contratados e do assessor 
Toninho, o prefeito Nilsinho disse 
estar muito feliz com o retorno do 
programa.“Trata-se de um meio que 
encontramos para contribuir com a 
dignidade e autoestima dessas pes-
soas, agora contratadas, que esta-
vam sem emprego e que irão exer-
cer trabalhos de limpeza de ruas, 
praças e repartições públicas na 
sede do município e nas comunida-
des rurais. Essa ocupação garante 
mais renda para suas famílias, além 
de deixar nosso município mais 
bonito e limpo”, comentou. (Com 
informações da Ascom Amams)

O Governo de Minas, por meio 
da Secretaria de Estado de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável (Semad) e da Polícia Mili-
tar de Meio Ambiente, realizou, na 
última semana, a operação Especial 
001 Recursos Hídricos. A ação teve 
o objetivo de fiscalizar barragens 
de água, visando promover a pro-
teção do meio ambiente, fomentar 
a regularização ambiental e coibir 
o uso ilegal dos recursos hídricos e 
intervenções irregulares. Até o mo-
mento, foram aplicadas multas que 
somam mais de R$ 712 mil.

Foram fiscalizados 35 locais em 
26 municípios, entre eles Bocaiuva, 
Francisco Dumont, Jequitaí e Vár-
zea da Palma.

A seleção dos alvos partiu do 
cruzamento da base de dados de 
controle das barragens de água re-
gularmente cadastradas no estado 
com a representação cartográfica 
das massas de água identificadas 
pela Agência Nacional de Águas e 
Saneamento Básico (ANA) – com 
dados fornecidos pelo Instituto Mi-
neiro de Gestão das Águas (Igam).

“O trabalho resultou, em uma 
primeira análise, na possibilidade 
de fiscalização de mais de 300 mas-
sas de água”, explica a diretora de 
Estratégia em Fiscalização, Larissa 
Madureira Martins. Após refina-
mento da análise, avaliando-se as 
reais condições das massas de água 
representadas cartograficamente 
(quanto à sua disponibilidade de 
água e seu funcionamento como 
barragem) e se utilizando do levan-
tamento de outras fontes de infor-
mações sobre regularidade ambien-
tal (como Cadastro de Usuários de 
Água ou de Outorgas do Igam e da 
ANA), foram identificados os 35 
alvos prioritários, distribuídos por 
sete regiões administrativas do Es-
tado de Minas Gerais.

Em 17 dos alvos foram verifica-
das infrações. Entre as principais 
irregularidades encontradas estão: 
construir ou utilizar barragens sem 
a respectiva outorga; captar ou de-
rivar água superficial sem a devida 
outorga (para usos como irrigação 
de horticultura e criação de gado); 
não possuir sistema de medição e 
horímetro; impedir ou restringir os 
usos múltiplos dos recursos hídri-
cos a jusante da intervenção; extrair 
água subterrânea sem a devida ou-
torga; causar intervenção que resul-
te ou possa resultar em danos aos 
recursos hídricos; descumprir con-
dicionante aprovada na outorga.

Também foram observadas infra-
ções vinculadas à prática de ativi-
dades potencialmente poluidoras 
nos locais fiscalizados (horticul-
tura e criação de bovinos, buba-
linos, equinos, muares, ovinos e 
caprinos, em regime extensivo) e 
a intervenções em áreas naturais 
protegidas como: operar ativida-
de efetiva ou potencialmente po-
luidora ou degradadora do meio 
ambiente sem a devida licença 
ambiental; intervir, sem licença ou 
autorização do órgão ambiental, 
em área de preservação perma-
nente; desenvolver atividades que 
dificultem ou impeçam a regenera-
ção natural da vegetação (devido a 
situações como o pisoteio de ani-
mais e pastejo).

Os resultados ainda são par-
ciais, tendo em vista que os autos 
de fiscalização e de infração estão 
sendo finalizados.

A denúncia ou solicitação de fis-
calização ambiental pode ser feita 
pelo LigMinas (ligue 155 - opção 7) 
ou por meio deste link:

http://www.meioambiente.mg.
gov.br/-denuncia-ambiental-solici-
tar-fiscalizacao-ambiental. (Emer-
son Gomes/ Ascom Sisema)
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Museu Regional apresenta 
festival ‘Pelas Trilhas do 
Velho Chico’ até domingo

Prefeitura realiza ação ambiental 
no Parque Milton Prates

Prefeitura recupera vias em todas 
as regiões da cidade

Timóteo é uma das cidades com o ar mais poluído no Brasil, 
aponta relatório da World Air Quality

A abertura conduzida pelo reitor da Universidade, 
Wagner de Paulo Santiago A apresentação da noite

EDIÇÃO, QUE TRARÁ O CONGRESSO MUNDIAL DOS CRIADORES DE ZEBU, ACONTECE ENTRE 27 DE ABRIL E 5 DE MAIO, NO PARQUE FERNANDO COSTA

POLUIÇÃO DO AR EM TIMÓTEO É ALTA

O município de Timóteo tem índice de material particulado no ar, equivalente 
a 10,1 e excede de 2 a 3 vezes o parâmetro da Organização Mundial da Saúde 
(OMS). O número coloca o município do Vale do Aço entre um dos mais polu-
ídos no Brasil, numa lista que tem predominantemente municípios do estado 
de São Paulo, dentre eles, Guarulhos e Cubatão. Coincidentemente, o estudo é 
divulgado na semana em que o município de Timóteo teve derrubado um veto 
governamental a uma proposta de manejo na Apa Serra do Timóteo, para liberar 
a ocupação urbana (loteamentos) em uma área de preservação. (Diário do Aço 
– Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0114326-timoteo-e-uma-das-cida-
des-com-o-ar-mais-poluido-no-brasil-aponta-relatorio-da-world-air-quality

 

COMBATE À EXTRAÇÃO ILEGAL EM SERRA

A Prefeitura de Sete Lagoas, em parceria com a Polícia Militar e a Guarda Civil 
Municipal, está intensificando o patrulhamento ostensivo na Área de Proteção 
Ambiental (APA) da Serra Santa Helena para combater a extração ilegal de cristal 
de quartzo, um crime ambiental comum na região que ameaça a unidade de con-
servação. O patrulhamento especial visa vistoriar áreas onde as ocorrências são 
frequentes e identificar rotas utilizadas pelos infratores. A extração irregular de 
cristal de quartzo não é permitida na APA, e a fiscalização é realizada diuturna-
mente para monitorar e impedir essa atividade prejudicial, que polui nascentes e 
degrada o relevo natural. (Diário de Sete Lagoas)

https://diariosetelagoas.com.br/guarda-municipal-pm-e-meio-ambiente-
-combatem-a-extracao-de-cristal-na-apa-da-serra-de-santa-helena/)

 

DMAE REALIZA AÇÃO DE PRESERVAÇÃO

O Departamento Municipal de Água e Esgoto (DMAE) está promovendo uma 
ação educativa neste Dia Mundial da Água, na área central de Poços de Caldas, 
visando conscientizar a população sobre o uso racional desse recurso. Essa ação 
faz parte dos esforços contínuos do DMAE para garantir a sustentabilidade e pre-
servação dos recursos hídricos, operando três estações de tratamento de água e 
gerenciando três estações de tratamento de esgoto. A autarquia investe em novas 
tecnologias e na educação ambiental, demonstrando seu compromisso com o de-
senvolvimento sustentável e a preservação do meio ambiente. (Portal Poços.com)

https://pocoscom.com/dia-mundial-da-agua-dmae-realiza-acao-de-cons-
cientizacao-e-preservacao/)

 

MULHERES SÃO MAIORIA NA AGRICULTURA

O papel das mulheres na agricultura urbana de Belo Horizonte é destaque, 
representando mais de 60% na produção de alimentos. Elas desempenham pa-
péis operacionais e de gestão, contribuindo para a geração de renda e autonomia 
financeira, além de fornecerem alimentos saudáveis para suas famílias e comuni-
dades. A subsecretária de Segurança Alimentar e Nutricional enfatiza a importân-
cia da política municipal de apoio à agricultura urbana e à agroecologia para o 
protagonismo feminino na segurança alimentar. (Balcão News – Belo Horizonte)

https://balcaonews.com.br/2024/03/21/mulheres-sao-maioria-na-agricultu-
ra-urbana/)

 
CASA DE APOIO É RECONHECIDA 

Mariana aprovou o Projeto de Lei que confere o título de utilidade públi-
ca municipal à Casa de Apoio “Mãos que Semeiam”, vinculada à Igreja Palavras 
de Vida Eterna. Liderada pelo Pastor Willian Costa, a instituição se destaca na 
reabilitação de dependentes químicos e moradores de rua, oferecendo apoio 
voluntário. A Casa de Apoio já acolheu cerca de 35 pessoas, com 15 alcançando 
recuperação. A aprovação representa um reconhecimento importante e reafirma 
o compromisso da instituição em fornecer assistência e esperança àqueles que 
enfrentam a dependência. ( Jornal Ponto Final – Mariana)

https://jornalpontofinal.com.br/2024/03/21/casa-de-apoio-maos-que-se-
meiam-e-reconhecida-como-utilidade-publica-municipal/)

 
MÚSICA PARA TODOS EM BOM DESPACHO

A Prefeitura de Bom Despacho lançou o projeto “Música Para Todos”, visando 
integrar artistas locais em eventos municipais e fortalecer o cenário cultural da 
cidade. As inscrições para músicos e bandas estão abertas até 10 de abril, com 
17 vagas disponíveis. Os selecionados terão a oportunidade de se apresentar e 
receberão remuneração. As vagas são distribuídas entre diferentes gêneros musi-
cais, como sertanejo, MPB e pagode, contemplando o talento local e oferecendo 
entretenimento de qualidade à população. (Portal Gerais – Divinópolis)

https://portalgerais.com/musica-para-todos-bom-despacho-abre-portas-pa-
ra-talentos-locais/)

SPACE DAY EM GOVERNADOR VALADARES

O Space Day, um evento global, acontecerá neste sábado (23) no Polo de 
Transformação Digital, em Governador Valadares. A proposta é proporcionar ex-
periências espaciais por meio de tecnologia e educação. Haverá um bate-papo 
com especialistas, uma miniexposição de artefatos espaciais e espaços interativos 
com atividades lúdicas, incluindo equipamentos de realidade virtual e aumen-
tada, voltados para estudantes do ensino fundamental. Durante o evento, duas 
bolsas de estudos “International Journey” serão oferecidas a estudantes da rede 
municipal de educação, proporcionando uma viagem a um dos maiores centros 
de pesquisa da NASA nos Estados Unidos. (Diário do Rio Doce – Governador 
Valadares)

https://drd.com.br/space-day-evento-educativo-mostra-experiencias-espa-
ciais-atraves-de-tecnologia/)

 
SABARÁ RECEBERÁ A EXPOSIÇÃO FOTOGRÁFICA

O Grupo de Teatro Cena Aberta está celebrando 40 anos de existência com a 
Exposição “40 Anos do Grupo de Teatro Cena Aberta”, apoiada pela Prefeitura de 
Sabará. A exposição acontecerá de 22 a 31 de março, no Solar do Padre Correia, 
com entrada gratuita. Ao longo dessas quatro décadas, o grupo tem se destacado 
no cenário artístico e cultural de Sabará, apresentando uma variedade de peças 
que emocionam e provocam reflexão. Um dos destaques é a dramatização da vida 
de Jesus Cristo no espetáculo “Cenas da Paixão”, mostrando o compromisso do 
Cena Aberta com a mensagem de amor e respeito ao próximo. (Folha de Sabará)

https://folhadesabara.com.br/noticia/31454/solar-do-padre-correia-em-sa-
bara-recebera-a-exposicao-fotografica-l40-anos-do-grupo-de-teatro-cena-aber-
tar)

    DIA MUNDIAL DA ÁGUA

Prosseguirá até este domingo 
(24/3), em Montes Claros, o Festi-
val ‘Pelas Trilhas do Velho Chico’, 
que acontece no Museu Regional 
do Norte de Minas (MRN), e conta 
com uma série de atividades artís-
ticas e culturais, com acesso gra-
tuito. O evento é uma iniciativa da 
Universidade Estadual de Montes 
Claros (Unimontes), por intermé-
dio da Pró-Reitoria de Extensão, e 
da Secretaria Municipal de Cultura 
de Montes Claros, viabilizado com 
recursos de emenda parlamentar 
da deputada Leninha Souza.

Durante o evento de abertura, 
na noite de quinta-feira (21/3), 
reitor da Universidade, professor 
Wagner de Paulo Santiago cumpri-
mentou os responsáveis pelo pro-
jeto de extensão e destacou que a 
iniciativa mostra o compromisso da 
Universidade com a valorização da 
cultura regional.

O reitor formalizou agradeci-
mentos à deputada Leninha Sou-
za pela liberação de recursos de 
emenda que viabilizaram o evento 

cultural. “A Unimontes é apartidá-
ria. A instituição recebe bem todos 
os deputados e deputadas que 
amam a universidade e amam a 
educação. E a Leninha é uma des-
sas pessoas”, afirmou o professor 
Wagner Santiago.

O pró-reitor de Extensão, pro-
fessor Rogério Othon Teixeira Al-
ves, também cumprimentou a coor-
denação do projeto “Pelas Trilhas do 
Velho Chico”, ressaltando a impor-
tância do evento para valorização da 
cultura do Norte de Minas.

Por sua vez, a coordenadora do 
projeto, professora Nelcira Durães 
(do curso de Artes da Unimontes), 
ressaltou que o evento é realizado 
dentro da proposta de mostrar a 
riqueza cultural, a criatividade e o 
talento dos artistas do Norte de Mi-
nas, especialmente do Vale do São 
Francisco.

A professora lembrou que o 
evento cumpre também o objetivo 
de colocar os artistas em contato 
com o povo. Anunciou ainda que o 
objetivo é que nas próximas edições, 

o festival venha ser levado para cida-
des do Vale do Rio São Francisco que 
conta com campi da Unimontes.

PRESENÇAS

A solenidade de abertura oficial 
contou ainda com as presenças das 
pró-reitoras de Ensino (professora 
Ivana Ferrante Rebello) e de Pes-
quisa (professora Maria das Dores 
Magalhães Veloso), do pró-reitor 
adjunto de Extensão (professor 
Marcelo Brito), da secretária muni-
cipal de Cultura, Júnia Rebello; da 
assessora parlamentar Helen Santa 
Rosa (representando a deputada 
Leninha Souza), do diretor do Mu-
seu Regional do Norte de Minas, 
Georgino Jorge de Souza Neto; e 
da vereadora Iara Pimentel, junta-
mente com professores, artistas, 
servidores técnico-administrativos, 
acadêmicos e convidados.

PROGRAMAÇÃO

No sábado, está prevista uma 

programação no Corredor Cultural 
que será iniciada às 16 horas, com 
o teatro infantil “O Leão Mentiro-
so”, a ser apresentado pelo grupo 
do Teatro Universitário, projeto 
de extensão da Unimontes. Na se-
quência, haverá as apresentações 
“Rei dos Temerosos”, de Januária, 
às 17 horas; Carol Boaventura, às 
19 horas; Molado de Suó, às 20 ho-
ras; e Marcelo Veronez (“Não sou 
nenhum Roberto”), às 21 horas.

No domingo, às 10 horas, no 
Museu Regional, acontecerá a apre-
sentação “Violão no Museu”, de Ju-
arez Moreira. Às 16 horas, será ini-
ciada a programação no Corredor 
Cultural, com o espetáculo “Dança 
do pote” (cultura gorutubana), por 
grupo artístico de Janaúba, seguido 
das apresentações “A Barca da Rua 
Torta”, de Geovane Sassá e Boi de 
Reis, de São Francisco, às 17 horas; 
e Bruno e Fabiana, às 18 horas.

O festival será encerrado com 
apresentação do cantor Bob Silva, 
às 20 horas, no Corredor Cultural. 
(Ascom Unimontes)

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Gerência de Educação 
Ambiental da Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável (SEMMA), pro-
move nessa sexta-feira, 22 de março, 
um evento alusivo ao Dia Mundial 
da Água, no Parque Municipal Mil-
ton Prates, com a participação de 

parceiros da iniciativa privada e di-
versas secretarias municipais.

Os alunos das escolas da área de 
abrangência do parque participaram 
de apresentações artísticas, show de 
mágica, palestras e outras atividades 
com ênfase no tema.

Os estudantes do quarto ao 
nono ano dessas escolas também 

puderam expor seus trabalhos artís-
ticos e de ciências sobre os recursos 
hídricos.

Os representantes das secre-
tarias envolvidas no evento e das 
empresas participantes ressaltaram 
a importância da água e de sua pre-
servação.

O secretário de Meio Ambien-

te da Prefeitura, Fabiano Oliveira, 
afirmou que o Dia Mundial da Água 
é uma data para se refletir sobre a 
importância desse líquido, sua pre-
servação e o não-desperdício. “De-
vemos cuidar da água para as próxi-
mas gerações”, frisou. As atividades 
continuam até as 17 horas. (André 
Senna) 

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria de Serviços 
Urbanos (SSU), segue com a recu-
peração de vias em todas as regi-
ões da cidade onde o asfalto ainda 
não chegou. Importante lembrar 
que já foram pavimentadas mais 
de 1500 vias nos últimos anos, e 
a meta da Administração é asfaltar 
ainda mais.

No bairro São Judas, na região 
sul da cidade, uma equipe de pa-
trulha mecanizada da SSU realizou 
os serviços de patrolamento na 
rua João Júlio.

Estes serviços são fundamen-
tais para a população, uma vez 
que diminuem a poeira no tempo 

seco e a lama no período da chu-
va, oferecendo um melhor acesso 
para os moradores.

Recolhimento de resíduos sóli-
dos no Casco do Canelas

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria de Serviços 
Urbanos (SSU), realizou limpeza 
no Centro Simplificado de Apoio 
ao Carroceiro (Casco) do bairro 
Canelas, de onde foram retiradas 
toneladas de resíduos sólidos para 
correta destinação.

A Prefeitura sempre orienta as 
pessoas a descartarem seus resí-
duos de construção e reformas 

nos Cascos, onde rotineiramente 
é realizada a limpeza, lembran-
do que o descarte irregular gera 
diversos problemas para a saúde 
pública e para o meio ambiente.

Os Cascos estão localizados 
em todas as regiões da cidade, e 
a Secretaria de Serviços Urbanos 
está sempre à disposição da popu-
lação para receber denúncias de 
descarte irregular, através do app 
“Denúncias SSU” no Playstore, ou 
no telefone (38) 2211-4230.

Confira abaixo a relação dos 
Cascos de Montes Claros: RENAS-
CENÇA: avenida João Batista Cor-
deiro, próximo ao campo de fute-

bol da avenida Minas Gerais; VERA 
CRUZ: avenida Dulce Sarmento, 
no antigo campo de futebol no 
Conferência Cristo Rei; IBITURU-
NA: avenida Major Alexandre 
Rodrigues, em frente à RISP; CA-
NELAS: rua Herculano Miranda, 
ao lado do Corpo de Bombeiros; 
CONFERÊNCIA CRISTO REI: rua 
Iracema Martins Paulino, perto 
da Escola Beato José de Anchieta; 
SAGENDRA: avenida Sidney Cha-
ves, bairro Amazonas; JOÃO XXIII: 
avenida João XXIII, vila Áurea; 
ACÁCIAS: avenida A, bairro Acá-
cias; BARCELONA: (provisório) 
e; MOCÃO: rua L, bairro Delfino. 
(André Senna)
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Centro de Reabilitação Física de 
Taiobeiras é habilitado pelo MS com 
aporte de R$ 2,2 mi

Brasil tem quase dois casos por dia de 
exercício ilegal da medicina

    AEDES AEGYPTI
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Com a finalidade de custear 
ações e serviços de média e alta 
complexidade para atenção à saú-
de da população com deficiência 
física, intelectual ou tratamento de 
ostomia, o Centro Especializado 
em Reabilitação (CER) de Taiobei-
ras terá um suporte financeiro 
anual de, aproximadamente, R$ 
2,2 milhões, a serem repassados 
em parcelas mensais pelo Ministé-
rio da Saúde. O valor está sendo 
incorporado ao limite financeiro 
de média e alta complexidade do 
município, por meio da Portaria 
3.291, publicada dia 11 de março 
pelo Ministério da Saúde, oportu-
nidade em que foi formalizada a 
habilitação do CER tipo II.

O coordenador de Atenção à 
Saúde da Superintendência Re-
gional de Saúde (SRS) de Montes 
Claros, João Alves Pereira explica 
que os recursos serão repassados 
ao município por meio do Fundo 
Nacional de Saúde. Os valores se-
rão oriundos do Grupo de Aten-
ção Especializada do Bloco de 
Manutenção das Ações e Serviços 
Públicos de Saúde, coordenado 

pelo Ministério da Saúde. 
“A habilitação do CER de 

Taiobeiras constitui uma impor-
tante conquista para a microrre-
gião de Saúde, pois até então a 
manutenção dos serviços só rece-
bia incentivo financeiro estadual. 
Com a obtenção do cofinancia-
mento do Governo Federal o Cen-
tro de Reabilitação terá condições 
de ampliar e qualificar os atendi-
mentos às demandas da popula-
ção”, observa João Alves.

O CER de Taiobeiras, que fun-
ciona na sede da Associação de 
Pais e Amigos de Excepcionais 
(Apae), é um ponto de atenção 
ambulatorial de referência que 
realiza diagnóstico, tratamento, 
concessão, adaptação e manuten-
ção de tecnologia assistiva a usu-
ários do Sistema Único de Saúde 
(SUS). Além de Taiobeiras, o Cen-
tro de Referência atende pacien-
tes de dez municípios da micror-
região na reabilitação intelectual e 
16 municípios da microrregião de 
Saúde de Salinas na reabilitação 
física/ostomia.  (Pedro Ricardo/ 
SES-MG)

O Brasil registrou quase dois 
casos por dia de exercício ilegal da 
medicina nos últimos 12 anos. Os 
dados foram divulgados nesta quin-
ta-feira (21/3) pelo Conselho Fede-
ral de Medicina (CFM). O levanta-

mento, segundo a instituição, foi 
motivado pelos casos reiterados de 
crimes recentes, que resultaram em 
lesões graves e morte de pacientes.

Entre 2012 e 2023, o país regis-
trou 9.875 casos do crime, seja na 

medicina, na área dentária ou far-
macêutica. No Poder Judiciário, fo-
ram 6.189 novos processos do tipo. 
Delegacias de Polícia Civil registra-
ram 3.337 boletins de ocorrência. 
Os dados foram coletados com 

o Conselho Nacional de Justiça 
(CNJ), o Poder Judiciário nos esta-
dos e as polícias civis das 27 unida-
des da Federação por meio da Lei 
de Acesso à Informação (LAI).

O Rio de Janeiro é o estado 
com o maior número de registros 
nas delegacias de Polícia Civil: 937 
ocorrências. Desse total, 11 resul-
taram em morte: cinco na capital 
fluminense, e 31 ocasionaram 
lesão corporal grave. O tribunal 
do estado é o que mais registrou 
processos novos no ano passado 
(74).

São Paulo vem em segundo 
lugar, com 528 ocorrências poli-
ciais. A maior parte delas acontece 
no interior do estado. Minas Ge-
rais aparece na sequência, em ter-
ceiro lugar, com 337 ocorrências. 

A instituição alerta também 
para a subnotificação de casos. 
Cinco estados não encaminharam 
as informações solicitadas: Espí-
rito Santo, Pernambuco, Piauí, 
Rio Grande do Sul e Alagoas. No 
caso desse último, não há dados 
na base antes de 2021. Segundo o 
CFM, o Rio Grande do Sul enviou 
dados amplos que não possibili-
taram recorte específico. Alguns 

não têm dados atualizados, nem 
uma base histórica com informa-
ções desde 2012.

O exercício ilegal da medicina 
é crime previsto no artigo 282 do 
Código Penal, com punição de 6 
meses a 2 anos de multa.

“Fuja de promessas milagro-
sas”

O presidente do CFM, José Hi-
ran Gallo, disse que a sociedade 
precisa estar constantemente in-
formada dos perigosos de se sub-
meter a procedimentos médicos 
realizados por profissionais sem a 
devida capacitação.

“Em caso de dúvida, vale con-
sultar os sites dos Conselhos Re-
gionais de Medicina ou do CFM 
para saber se o profissional tem 
o registro de médico e se ele está 
ativo. Nós sempre dizemos: fuja 
de promessas milagrosas, princi-
palmente aquelas divulgadas nas 
redes sociais”, afirmou.

No caso de irregularidades, 
a recomendação é denunciar na 
polícia e nos conselhos de medi-
cina, para que também seja aberta 
apuração administrativa e encami-

nhamento para os demais órgãos.

Casos emblemáticos

O CFM destacou alguns casos re-
centes de prática ilegal da medicina 
que tiveram maior repercussão. Em 
fevereiro deste ano, um dentista 
foi preso no Recife, por dar cursos 
proibidos de reposição hormonal. 
Em agosto do ano passado, a polícia 
começou uma investigação em Goi-
ânia sobre uma mulher que provo-
cou lesão corporal em pacientes em 
clínicas de estética. Na mesma cida-
de, em novembro, foi aberta inves-
tigação contra quatro dentistas, que 
realizavam procedimentos estéticos 
exclusivos de médicos.

Em Coroados, no interior de São 
Paulo, uma mulher foi presa por 
usar registro profissional de ou-
tra médica e chegou a atender 30 
pacientes em Unidades Básicas de 
Saúde (UBS). O caso foi registrado 
em março deste ano. Em Divinó-
polis, no centro-oeste de Minas 
Gerais, uma biomédica foi detida 
em maio de 2023 por provocar a 
morte de uma paciente durante 
cirurgia ilegal. (Rafael Cardoso/ 
Agência Brasil)
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Indústrias farmacêuticas lançaram a 
Associação do segmento em Montes Claros

Ciência da apicultura incentiva estudantes 
de escola pública a cuidar da água e das 
abelhas

Profissionais da beleza do Norte de Minas 
participam de feira internacional na Itália

Os CEOs das indústrias que 
compõem o Polo Farmacêutico de 
Montes Claros estiveram em Mon-
tes Claros, em 20/3, para, além 
de participarem da inauguração 
da Escola SESI Professora Quita 
Guimarães, lançarem a Associação 
das Indústrias Farmacêuticas de 
Montes Claros. A iniciativa repre-
senta uma união das farmacêuticas 
para trabalharem em conjunto, 
alinhando estratégias e debatendo 
os interesses do setor. Participaram 
CEOs e diretores da Novo Nordisk, 
Hipolabor, Eurofarma, Cristália, 
Celer Biotecnologia e VetBras. O 
encontro aconteceu na fábrica da 
Novo Nordisk.

O presidente da Fiemg, Flá-
vio Roscoe e; o vice-presidente 

da Regional Norte Fiemg, Adauto 
Marques Batista, participaram do 
lançamento da Associação. Flávio 
Roscoe parabenizou a inciativa 
dizendo que “é do que o Polo de 
Montes Claros precisa e vai ser 
transformador. Saio feliz, pois 
tenho certeza de que com ações 
como esta vão fazer com que o 
IDH do Norte de Minas, em 10 
anos, será melhor que outras regi-
ões de Minas Gerais”.

O presidente Flávio colocou a 
Escola do Senai em Montes Claros 
à disposição para atender, de ime-
diato, as demandas das indústrias 
na qualificação de mão de obra, 
com a criação de cursos específicos 
para a área. (Rosângela Silveira/ 
Ascom Fiemg ) 

Na semana de comemoração 
do Dia Mundial da Água, estudan-
tes do último módulo do curso 
técnico em Apicultura do Cen-
tro de Educação Profissional e 
Tecnológica (CEPT), vinculado a 
Unimontes, ministraram palestras 
para os servidores e alunos do en-

sino fundamental e ensino médio 
de tempo integral da E.E. Profes-
sora Cristina Guimarães.

A socialização do conhecimen-
to foi proposta pelas professoras 
da área de Ciências da Natureza 
e contou com o apoio da equipe 
gestora da escola e do supervisor 

do curso técnico em Apicultura 
de Bocaiúva, Prof. Doutor Dario 
Alves de Oliveira.

Dentre os temas abordados, 
os palestrantes falaram da impor-
tância da Apicultura, da dispo-
nibilidade da água pura para as 
abelhas, da polinização e produ-

ção do mel; além disso foram ex-
postos Equipamentos de Proteção 
Individual (EPIs) para a Apicultu-
ra, caixas para criação de abelhas 
e produtos apícolas com direito à 
degustação.

Hellen Marques, doutoranda 
em Biotecnologia e uso susten-

tável da Biodiversidade da Uni-
montes e docente da disciplina 
de Projeto Integrado, afirma que 
são necessários mais projetos de 
educação ambiental que discutam 
sobre a importância das abelhas 
para a preservação da vida.  “Es-
ses pequenos grandiosos insetos 

são amigos do planeta e da vida e 
nós precisamos ser polinizadores  
no sentido de espalhar o máximo 
de conhecimento não somente 
nas escolas, mas na comunida-
de em geral e assim formarmos 
guardiões das abelhas”, pontuou 
a professora.

Profissionais que atuam no setor da 
beleza, no Norte do estado, estão em 
Bolonha, na Itália, para participar da 
Cosmoprof Worldwide – principal feira 
dedicada à indústria global de beleza e 
cosméticos. O evento acontece de 21 a 
24 de março e reúne cerca de três mil ex-
positores, entre empresas e criadores de 
tendências, para apresentar lançamen-
tos de produtos e soluções inovadoras. 
São esperados cerca de 250 mil visitan-
tes nos quatro dias de feira.

A participação da comitiva do Norte 
de Minas, formada por nove empresá-
rios e, também, colaboradores do Se-
brae Minas, é parte das atividades do 
programa Central de Negócios da Bele-
za – iniciativa da instituição para incen-
tivar pequenos negócios do segmento a 
trabalharem de forma cooperativa, e se 
tornarem mais competitivos. Atualmen-
te, a Central tem cerca de 18 integrantes.

Há mais de três anos, o grupo recebe 
consultorias de marketing e finanças, vi-
sitam os empreendimentos dos colegas 
parceiros e participam de encontros 
periódicos com um consultor especia-
lizado para promover ações de fortale-
cimento do setor, como a realização de 
compras conjuntas. Com o apoio do 
Sebrae Minas, em agosto de 2023, foi 
realizado um Seminário da Beleza, em 
Montes Claros, com a adesão de várias 
empresas e profissionais do setor. Para 
2024, está confirmada a realização de 
mais uma edição.

O presidente da Central de Negócios, 
Jonh Erlei Smith, é um dos integrantes 
da comitiva. “Nosso intuito é voltar para 
o Norte de Minas com muitas novidades 
e novos conhecimentos, visto que esta-
mos em contato com o que há de mais 
atual no setor. São experiências que 
conferem mais credibilidade ao trabalho 

que desenvolvemos”, enfatiza.

Experiência em Paris

Além de participar da feira na Itália, a 
comitiva mineira também vai a Paris, na 
França, considerada o berço da moda e 
beleza, para visitar o Museu do Perfume, 
participar de encontros com especialis-
tas em arquitetura da área da beleza e 
eventos que destacam a importância da 
criação de marcas sólidas no mercado.

A analista do Sebrae Minas Hebbe 
Mendes explica que o objetivo de toda 
a programação com a Central é fortale-
cer o setor na região. “Participar de um 
evento internacional e conhecer o mer-
cado em Paris permite, ainda, que os 
profissionais adaptem a experiência aos 
seus negócios e compartilhem com os 
colaboradores e colegas que atuam na 
área”, ressalta. (Agência Sebrae)
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PM prende homem que dirigia veículo 
furtado na MG-120

Cadela farejadora encontra dentro de 
casa em Montes Claros

Idoso é agredido e deixado amarrado dentro 
de apartamento durante assalto

Mulher fica ferida em 
colisão entre moto e 
motoniveladora em 
Janaúba 

A Polícia Militar prendeu um ho-
mem que estava com dois mandados 
de prisão em aberto conduzindo 
um carro furtado na MG-120, entre 
Porteirinha e Riacho dos Machados, 
nessa sexta-feira (22/3).

Os policiais da região se mobili-

zaram depois de serem informados 
pela Polícia Militar Rodoviária de que 
o veículo havia fugido de uma abor-
dagem e estava passando pela rodo-
via sentido à Riacho dos Machados. 
Ao notar a presença dos militares, o 
motorista, de 35 anos, tentou fugir 

por um matagal, mas foi contido.
De acordo com a PM, ao ser abor-

dado, o homem, de 35 anos, disse 
que não portava documentos e in-
formou os dados do irmão dele. Ao 
descobrirem a verdadeira identidade 
do condutor, os policiais constata-

ram que ele tinha dois mandados 
de prisão em aberto, expedidos pela 
Justiça da Bahia e de Minas Gerais.

O homem também já possuiu 
CNH, que foi bloqueada por crime 
de trânsito e estava vencida há mais 
de dois anos. Ele é egresso do siste-

ma prisional e tem registros por por-
te ilegal de arma, tráfico de drogas, 
ameaça, roubo, receptação, entre 
outros. Além disso, responde crimi-
nalmente por organização criminosa 
e adulteração veicular.

Segundo a PM, durante consulta 

ao chassi do carro abordado, os po-
liciais constataram que o automóvel 
original era de Igarapé e foi furtado 
em 26 de fevereiro deste ano. O veí-
culo foi apreendido e removido para 
um pátio. A ocorrência foi encami-
nhada para a Polícia Civil.

Uma mulher, de 31 anos, ficou 
ferida em uma batida entre uma 
moto e uma motoniveladora em 
Janaúba, nessa sexta-feira (22/3). 
O acidente ocorreu na avenida En-
genheiro Manoel Athayde

O condutor da motonivelado-

ra contou para o Corpo de Bom-
beiros que o pneu dianteiro foi 
atingido no momento em que a 
motociclista tentava fazer uma 
ultrapassagem. Ele realizava uma 
conversão à esquerda quando a 
colisão ocorreu.

Quando os militares chegaram, 
se depararam com a mulher embai-
xo da motoniveladora. Ela se quei-
xava de dores na região lombar e 
nas pernas. Após ser imobilizada, 
foi conduzida para o Hospital Re-
gional de Janaúba. 

A cadela farejadora Athena en-
controu pinos de cocaína dentro 
de uma cômoda e uma arma em-
baixo de um colchão em uma casa 
no bairro São Judas Tadeu, em 
Montes Claros, nessa sexta-feira 
(22/3). Um homem, de 26 anos, 

foi conduzido para a delegacia.
Segundo as informações da 

Polícia Militar, colaboradores 
que não quiseram se identificar 
disseram que uma casa na aveni-
da São Judas estava sendo usada 
como ponto do tráfico. O serviço 

de inteligência monitorou o local 
e constatou uma movimentação 
suspeita, típica de lugares usados 
para a venda de entorpecentes. 
Diante disso, uma equipe do po-
liciamento especializado foi acio-
nada.

Os policiais bateram no portão 
e perceberam que uma pessoa 
fugindo pelos fundos. Eles entra-
ram no local, mas não consegui-
ram abordá-lo. Ao retornarem para 
a frente do imóvel, os militares no-
taram a aproximação de um outro 

homem no portão. Ele foi questio-
nado e disse que era morador da 
residência. Durante busca pessoal, 
apenas dinheiro foi encontrado no 
bolso de sua bermuda.

Com autorização do morador, a 
PM fez buscas no local e conseguiu 

apreender os materiais com ajuda 
da cadela Athena. O homem falou 
que reside no local há um mês e 
que foi convidado por um outro 
morador, que dorme no quarto 
onde os materiais foram apreendi-
dos.

Um idoso, de 70 anos, foi 
agredido durante um assalto e 
deixado amarrado dentro do 
apartamento onde mora em 
Montes Claros, na noite de quin-
ta-feira (21/3).

Ele foi encontrado com pés e 
braços amarrados com fitas ade-
sivas pelo vizinho que escutou 
gritos de socorro. A ocorrência 
foi no bairro São Geraldo.

Segundo a Polícia Militar, a 

vítima contou que retornava de 
um bar e ao chegar na porta do 
prédio, percebeu a presença de 
quatro pessoas, entre elas uma 
mulher. Ao subir para o aparta-
mento, foi surpreendido pelos 

suspeitos que seguraram a porta, 
entraram no local e iniciaram as 
agressões com socos e chutes.

O homem relatou que os 
criminosos não disseram nada 
durante a ação e roubaram o te-

lefone celular, R$ 50 e um docu-
mento que comprova a sua natu-
ralidade estrangeira.

Após o crime, os suspeitos 
fugiram e ainda não foram iden-
tificados. A ocorrência está em 

andamento e a polícia segue fa-
zendo buscas. De acordo com a 
PM, o idoso foi socorrido pelo 
Samu com um corte no supercí-
lio esquerdo e foi levado para o 
hospital.
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Município assume 
compromisso de 
realizar concurso 
público e adequar 
quadro de servidores

Codanorte promove plantio simultâneo de seis 
mil mudas em 30 municípios do Norte de Minas

Prefeitura de Pirapora, Sesau e Apae entregam 
cadeiras de rodas
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    BRASÍLIA DE MINAS 

    HORA VERDE

O Município de Brasília de Mi-
nas, no Norte do Estado, firmou 
com o Ministério Público de Mi-
nas Gerais (MPMG) um Termo de 
Ajustamento de Conduta (TAC) re-
conhecendo a necessidade de reali-
zação de concurso público para o 
preenchimento de cargos vagos na 
Administração Pública. 

Pelo TAC, ficou acordado que o 
município de Brasília de Minas vai 
apresentar no dia 3 de março o cro-
nograma para divulgação do edital 
do concurso, a ser realizado no dia 

10 de novembro de 2024. O mu-
nicípio também se comprometeu 
a adequar o quadro de servidores 
mediante reformulação de leis mu-
nicipais que regulam os cargos em 
comissão, as funções de confiança 
e as contratações temporárias, al-
terando-se a forma de provimentos 
dos cargos típicos do serviço públi-
co. 

Ainda de acordo com o TAC, o 
município deve realizar concurso 
público para as vagas ocupadas por 
contratações que se estenderam de 

outras administrações e encami-
nhar projeto de lei que discipline 
as hipóteses de contratação para 
atender à necessidade temporária 
de excepcional interesse público, 
bem como projeto de lei que dis-
cipline os percentuais mínimos dos 
cargos em comissão, conforme pre-
visto no artigo 37 da Constituição 
Federal. 

Em caso de descumprimento 
das cláusulas do TAC, o município 
está sujeito ao pagamento de mul-
ta.  (Ascom MPPG)

O Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário para o Desenvol-
vimento Ambiental Sustentável do 
Norte de Minas (Codanorte) vai re-
alizar na quarta-feira (27), a segun-
da edição do Programa “Hora Ver-
de’, que é o plantio Intermunicipal 
simultâneo de mudas de árvores 
frutíferas e ornamentais.

Serão plantadas, ao mesmo 
tempo, a partir das 8h30, cerca de 
6 mil mudas de árvores pelas mãos 

de crianças de 30 municípios do 
Norte de Minas, consorciados ao 
Codanorte.

A primeira edição do evento 
aconteceu em 2022, com o plantio 
em 32 municípios da região.

Conforme explica o presidente 
do consórcio, Eduardo Rabelo, o 
objetivo é despertar nos alunos e 
comunidade a consciência de plan-
tar e preservar as árvores. “Esse 
evento busca chamar a atenção 

para a sustentabilidade e como as 
áreas verdes são necessárias para 
o equilíbrio do ecossistema. Cada 
um de nós podemos fazer parte 
dessa rede ambiental para a me-
lhoria da qualidade de vida e saú-
de da população”, comentou.

As mudas foram doadas pelo 
Instituto Estadual de Florestas 
(IEF) e também pela Companhia 
Siderúrgica Nacional (CSN). As es-
pécies serão pontadas em cantei-

ros, avenidas e praças das cidades 
participantes.

A gerente do Departamento de 
saneamento do Codanorte, Patrí-
cia Mendes, celebra a adesão dos 
municípios.

“De fato, foi formada uma gran-
de rede em prol do meio ambien-
te. São crianças que já crescem 
sabendo conceitos de preservação 
ambiental, e que estão colocando 
a mão na massa para garantir o 

equilíbrio da fauna regional. As 
árvores são fundamentais para o 
bem estar de todos nós, abrigam 
os pássaros, contribuem com a 
sombra, diminuem a temperatura, 
além influenciar na biodiversida-
de. O Codanorte se sente honrado 
em fazer parte dessa grande mo-
bilização”.

A ação acontece simultanea-
mente em: Buenópolis, Campo 
Azul,

Cônego Marinho, Diamantina, 
Francisco Dumont, Guaraciama, 
Ibiaí, Japonvar, Joaquim Felício, 
Josenópolis, Lontra, Lassance, 
Olhos d’Água, São João da Lagoa, 
São João do Pacuí, Ubaí, Ibiracatu, 
Icaraí de Minas, Itacarambi, Jaíba, 
Januária, Juvenília, Lagoa dos Pa-
tos, Luislândia, Manga, Miravânia, 
Montalvânia, Ponto Chique, São 
Francisco e São João das Missões. 
(Ascom Codanorte)

A Associação dos Pais e Amigos 
dos Excepcionais (APAE) de Pira-
pora completa 30 anos de existên-
cia neste ano, com muitos motivos 
para comemorar. Na quinta-feira 
(21/3), a associação e a Prefeitura, 
por meio da Secretaria de Saúde re-
alizaram a solenidade de entrega de 
cadeiras de rodas especiais do Ban-
co de órteses, próteses e aparelhos 
locomotores de Pirapora.

“Nós almejamos muito mais. 
Eu aproveito a oportunidade para 
parabenizar o diretor Gilson Pau-
lo Nascimento e a toda equipe de 
saúde de Pirapora, pois ao idealizar 
esse projeto, conseguimos virar a 
chave para transformá-lo em reali-
dade”, afirmou o secretário de saú-
de, Rafael Lana.

“Um ato de coragem da nossa 
querida professora, dona Gecy Ro-
cha de Melo que quebrou as barrei-
ras do preconceito e abriu as portas 
para a inclusão, fundando assim a 
nossa Associação dos Pais e Amigos 
dos Excepcionais de Pirapora. Além 
da educação de 1º ao 5º ano do en-

sino fundamental, conquistamos o 
EJA para as pessoas com deficiência 
intelectual e múltipla possam ter a 
oportunidade de concluírem mais 
uma etapa dos estudos na escola es-
pecial Hermínia Alkimim, com uma 
equipe de professores experientes 
e habilitados para nossos mais de 
170 alunos. Implantamos o Centro 
Dia que atende hoje mais de 60 
adultos com deficiência que já tive-
ram o percurso escolar concluído. 
Conquistamos o SERDI para que as 
crianças com deficiência intelectu-
al e autismo, tenham tratamento e 
acompanhamento por uma equipe 
pluriprofissional composta por mé-
dico neurologista, dois psicólogos, 
dois fonoaudiólogas, fisioterapeuta, 
terapeuta ocupacional, assisten-
te social e psicopedagogia. Hoje, 
atende 200 pacientes com terapias 
semanal ou quinzenal, totalizando 
aproximadamente 500 atendimen-
tos mensais. Temos um cadastro 
com 520 pessoas na fila de espera. 
E veio o projeto Miguilim que tra-
ta da saúde auditiva de crianças de 

até 3 anos, destaco que esse exame 
é importante para investigar sobre 
o autismo. É um projeto em fase 
de implantação em parceria com 
a Prefeitura, Secretaria de Saúde 
de Pirapora e Secretaria de Estado 
de Saúde. E o Banco de Órtese e 
Prótese que já beneficiou de 2021 
até agora, mais de 100 aparelhos 
locomotores, um projeto apresenta-
do pelo vereador Tom e Gilson da 
Sesau que sempre será lembrado 
pelas famílias contempladas. Apro-
veito para agradecer a Adriana Me-
nezes por nos abrir as portas para a 
LIASA, e isso facilitou a construção 
do projeto dessa quadra, sendo este 
o primeiro evento nela. Agradeço 
a presença de todos, ao prefeito e 
sua administração, a secretaria de 
saúde, que contribuíram para a re-
alização desses projetos”, destacou 
a diretora da APAE, Shirley Lebron.

A vice-prefeita de Pirapora, 
Anamaria Burle fez um discurso 
emocionado, “eu fui a primeira fi-
sioterapeuta da APAE, quando em 
1999 iniciei um trabalho voluntário 

junto a dona Gecy Rocha de Melo. 
Naquela época, não poderíamos 
nem sonhar que seriam mais de 
100 pessoas beneficiadas. Agradeço 
a esse governo justo, foram R$ 420 
mil bem investidos, e tudo isso nos 
enche de esperança”.

O vereador Tom, representando 
o Legislativo, agradeceu a colabo-
ração de todos que abraçaram este 
projeto de Lei, e o apoio do verea-
dor Leandro Rios. “Estamos falando 
de um projeto que propõe meios 
auxiliares de locomoção e vai trans-
formar a vida daqueles que estão na 
fila de espera, reduzindo esse tem-
po”, garantiu.

Em nome das pessoas com defi-
ciência, Gilberto Januário da Fonse-
ca falou que só tem gratidão. “Agra-
deço o atendimento e a assistência 
recebida da secretaria de saúde. 
Antigamente, este era um grupo 
praticamente esquecido dentro da 
cidade. Agora, ninguém me segura”.

Para o prefeito de Pirapora, Alex 
Cesar, “é um dia muito especial 
onde estamos entregando produtos 

de ponta da melhor qualidade 
possível, são cadeiras de rodas 
da Ortobras.  Esta ação represen-
ta liberdade e vida nova. São 111 
aparelhos locomotores, 56 cadei-
ras de rodas tetra, 23 cadeiras de 
banho, cinco andadores mais um 
de transferência, nove cadeiras 
motorizadas, elevador, além de 
um carrinho postural, três órte-
se, e uma prótese. Tenho muito 

orgulho de fazer parte dessa his-
tória. Parabéns a todos”, conclui o 
prefeito.

Participaram, além das auto-
ridades municipais e vereadores, 
representantes de entidades, Ma-
çonaria e associações, indústria 
e comércio, Sindicato dos Produ-
tores Rurais, comunidade Apae 
e servidores municipais. (Kelly 
Cristina)



Montes Claros, sábado e domingo, 23 e 24.3.2024
GAZETA NORTE MINEIRA

25 ANOS
gazetanm.com.br10 entRetenimentO

Marlene encontra Jonas. Sérgio questiona Helena sobre suas saídas da clínica. Fagun-
des rende Marlene. Adriana estranha a ausência de Marlene em casa. Natália aconselha 
Carol sobre sua mãe. Giovanni afirma que não terá contato com Cris no trabalho. Roberto 
comemora o sucesso de seu plano contra Taís. Jonas pede que Helena liberte Marlene. 
Adriana rastreia o celular de Marlene. Petrúcio afirma que irá morar com Roberto.

Vênus e Tom passam a noite no chalé. Júpiter procura Lupita. Guto descobre que 
Lupita é apaixonada por Júpiter. Tom mostra vídeos de seus filhos para Vênus. Nanda 
incentiva Electra a esquecer Luca. Murilo avisa a Electra que Luca estará na faculdade 
de Medicina. Catarina entrega a Júpiter e Andrômeda cartões com o dinheiro para 
usarem na reforma da Galeria Mancini. Andrômeda pede para falar com Chicão. Luca 
defende Electra dos alunos na faculdade de Medicina.

RESUMO DE Novelas
Sandra vai à casa de Joana para saber se o pai está assediando a mulher de Tião Gali-

nha. Rachid reaparece depois de muitos anos e para na venda de Norberto pedindo um 
lugar para descansar. Augusto revela a José Inocêncio que é estéril. Norberto fica entusias-
mado ao saber que Rachid é o libanês quem salvou a vida de José Inocêncio na primeira 
tocaia. José Inocêncio comemora o reencontro com Rachid e o leva para sua casa. Os dois 
se emocionam. João Pedro e Sandra se encontram novamente. 

Glaucia entrega a chave do novo apartamento para Vitor. Fausto muda de ideia 
e avisa Dimitri, Ellen, Ian, Nath que não quer devolver os livros ao Mundo da Ima-
ginação, já que ninguém na realidade atual conhece Shakespeare e ele pode ficar 
famoso com as obras do escritor. Vitor visita os pais e fala que o novo apartamento 
é no Residencial Verona. Hélio fica bravo pelo filho morar no Lado Torre. Leandro e 
Bernardo ensinam Téo a jogar tênis. 

Internado, Faustão aguarda a adaptação 
do rim e recuperação da função renal; 
apresentador respira sem ajuda de 
aparelhos

Gente? Morte de Faustão é anunciada 
por Milton Neves, jornalista esclarece 
publicação e é detonado: ‘Tiozão do zap’

Montes Claros, quarta-feira, 31.01.2024
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Jonas desperta e se emociona ao ver Giovanni. Ísis conforta Giovanni. Míriam conta 
a Fagundes o nome do filho de Helena. Marcos pede ajuda a Carol para contar a Natália 
que deixará a casa da tia. Mário consegue marcar um encontro com Lara, usando um perfil 
falso num aplicativo de encontros. Míriam fica sabendo que o filho de Helena está no Rio 
de Janeiro. Tony instala uma câmera-espiã na sala de Roberto. Mário registra o encontro 
de Roberto, Vilma e Calixto. Jonas descobre que pode perder os movimentos das pernas.

Merreca afirma a Miguel que encontrará quem roubou Maria. Cecília revela a Bar-
reto que Pascoal a procurou. Julião se surpreende com a agressividade de César. Pre-
ciosa conta para Luna que Miguel e César brigaram. Barreto procura Pascoal. Merreca 
descobre que Maria está doente. Preciosa recebe uma intimação para a audiência de 
divórcio. Merreca se emociona ao falar com Maria. Francisco pede para conversar com 
Soraya. César se despede de Luna. César e Nero trocam ofensas. 

RESUMO DE Novelas
Padre Santo aceita fazer o casamento de José Inocêncio e Maria Santa com a par-

ticipação dos convidados e todos celebram a decisão. José Inocêncio leva Maria Santa 
até o Jequitibá para pedir sua benção, e mostra o facão enterrado. Maria Santa e José 
Inocêncio passam a noite juntos. Deocleciano e Jupará pedem a mão de Morena e Flor 
em casamento, respectivamente, e a benção ao Padre Santo para casá-los. Inácia e Maria 
Santa se estranham. 

Fred e Glaucia ganham o comando do CEC e deixam Hélio permanecer como 
treinador, mas Hélio se recusa e decide encerrar a carreira no CEC. Domitila pede 
desculpa para Mariana pela forma que agiu, ela diz que se deixou levar pelo ciúme. 
Mariana a perdoa. Mini fala para Hélio ficar no CEC, porque as crianças gostam dele, 
mas Hélio não quer. Glaucia vai até o Monter Mercado, joga na cara de Vera que 
conquistou o comando do CEC e pede demissão oficial do estabelecimento. Fred e 

Glaucia avisam Leandro que ganharam de Hélio na votação e Leandro fica surpreso com o resultado. Vera avisa que 
todos os funcionários vão ganhar curso de Libras para se comunicar com a Pórcia e atender melhor clientes surdos. 

‘Volta por cima’: Preta Gil aparece 
deslumbrante em biquíni ousado e 
deixa cicatrizes de luta contra o câncer à 
mostra

Atriz e diretora Jandira Martini morre aos 
78 anos; Marcos Caruso e mais famosos 
lamentam: ‘Minha confidente e mestra’

Em uma das melhores e mais ilu-
minadas fases de sua vida, Preta Gil 
usou um biquíni bem diferente para 
mostrar todo o seu corpo e cicatrizes 
na barriga ao som de sua nova música. 
Veja fotos!

Preta Gil exibe cicatrizes de luta 
contra o câncer em novas fotos de 
biquíni

Preta Gil está curada de um câncer 
de intestino desde dezembro do ano 
passado

Preta Gil vem atualizando suas 
redes sociais com fotos e vídeos de 
biquíni

Preta Gil publicou um novo vídeo 
só de biquíni em uma piscina divul-
gando sua nova música

Preta Gil deixou à mostra cicatrizes 
em sua barriga da luta contra o câncer 
de intestino

A cantora Preta Gil , curada de um 
câncer de intestino que foi tratado du-
rante o ano passado, está vivendo uma 
belíssima fase em sua vida. Sem medo 

de julgamentos, a artista vem publi-
cando várias fotos e vídeos de biquíni 
mostrando seu corpão.

Após dar o que falar com um vo-
lume íntimo, Preta Gil voltou a causar 
só de biquíni. Divulgando sua música 
nova, a filha de Gilberto Gil comparti-
lhou um vídeo dentro de uma piscina 
e de frente para o mar mostrando to-
das suas cicatrizes.

As marcas, deixadas pela luta con-
tra o câncer de intestino no último 
ano, foram evidenciadas e geraram 
inúmeros elogios para Preta Gil, que 
posou usando um biquíni ousado que 
simulava mãos na parte de cima, co-
brindo seus seios.

“Como é lindo ver alguém renas-
cendo”, comentou uma seguidora. 
“Acho que é a fase da Preta mais lin-
da que eu já vi, e não é no corpo só 
mas no sorriso e no olhar... ta gata”, 
elogiou outra. “Levanta sacode a po-
eira e da a volta por cima”, citou um 

terceiro.

Preta Gil renovou o visual com 
mega hair recentemente

Nos preparativos para retomar seu 
bloco de Carnaval neste ano, Preta 
Gil renovou seu visual recentemente 
com a aplicação de mega hair para dar 
volume aumentar o comprimento de 
suas madeixas.

“Cor preta chocolate e mel”, clas-
sificou a cantora, que também revelou 
que o motivo do mega hair se deu por 
causa da queda excessiva de cabelo 
por causa do tratamento contra o cân-
cer de intestino, que chegou ao fim 
em dezembro passado.

“Sim, meu cabelo caiu muito du-
rante o tratamento, mas não fiquei 
careca, sobraram uns fios que me 
permitiram por o aplique. A perda de 
cabelo mexe muito com nós mulheres 
em tratamento oncológico, mas cabe-
lo cresce o que importa é a cura!!!”, 
celebrou Preta Gil.

Jandira Martini morreu aos 78 anos 
nesta segunda-feira (29). Atriz, produ-
tora, diretora e roteirista, atuou em 
novelas como ‘Sassaricando’, ‘Éramos 
Seis’, ‘O Clone’ e ‘Escrito nas Estrelas’

Atriz Jandira Martini morreu aos 78 
anos por conta de um câncer

Morte da atriz Jandira Martini foi 
revelada pelo amigo Marcos Caruso: 
‘Minha grande confidente, conselhei-
ra e responsável pelas minhas maiores 
gargalhadas. Minha mestra’

Atriz Jandira Martini atuou em 
novelas da Globo, Manchete, Band e 
SBT, como ‘Sassaricando’, seu primei-
ro papel de destaque na TV

Atriz Jandira Martini enfrentava um 
câncer no pulmão há alguns anos

Atriz Jandira Martini em cena da 
minissérie ‘A Casa das Sete Mulheres’; 
artista esteve ainda em ‘O Clone’ e 
‘Éramos Seis’ só para citar alguns tra-
balhos

A atriz Jandira Martini morreu aos 
78 anos nesta segunda-feira (29) após 

enfrentar um câncer no pulmão, mes-
ma doença que vitimou Rita Lee em 
maio de 2023. A notícia foi dada por 
Marcos Caruso , com quem contrace-
nou em uma série de trabalhos como 
a quarta versão da novela “Éramos 
Seis” (SBT, 1994), na qual foram o ca-
sal Genu e Virgulino.

“Minha grande confidente, con-
selheira e responsável pelas minhas 
maiores gargalhadas. Minha mestra. 
Sabe quando você passa pela escola 
na qual você estudou e vê que o pré-
dio foi demolido? Assim me sinto com 
a sua partida”, lamentou o artista em 
seu Instagram.

A morte de Jandira, que também 
era autora, produtora e diretora de 
teatro é mais uma a abalar o mundo 
artístico nos primeiros dias deste ano. 
Além de “Éramos Seis”, a artista esteve 
em outras produções da Globo, Band, 
SBT e Manchete, fora papéis no teatro 
e no cinema.

Morte da atriz Jandira Martini é la-
mentada na web

Além do ator, muitos outros artis-
tas mostraram seu pesar com a morte 
da veterana. “Sinto muito”, escreveu 
Larissa Maciel. “Meus sentimentos!”, 
prosseguiu Paloma Bernardi. “Triste-
za”, frisou Vanessa Giácomo.

“Perda lamentável. Uma professora 
de artes cênicas, uma querida e atriz 
maravilhosa!”, exaltou Solange Couto. 
Leonardo Brício, Grace Gianoukas, 
Regiane Alves e Sonia Abrão também 
mostraram pesar com a perda de Jan-
dira.

Recorde a carreira da atriz Jandira 
Martini

Natural de Santos e nascida em 10 
de julho de 1945, Jandira Lúcia Lalia 
Martini chegou a se formar em Letras 
pela Universidade Católica da sua ci-
dade natal. Anos depois, formou-se 
em Interpretação pela Escola de Arte 
Dramática da Universidade de São 
Paulo.

Um novo boletim médico atua-
lizou o estado de saúde de Faustão. 
O apresentador segue internado no 
Hospital Israelita Albert Einstein, em 
São Paulo, onde segue se recuperan-
do de um transplante de rim. Segun-
do informações, o apresentador res-
pira sem ajuda de aparelhos. 

Internado, Faustão aguarda a 
adaptação do órgão e recuperação 
da função renal; apresentador respira 
sem ajuda de aparelhos

Faustão foi submetido a uma em-
bolização (de forma proposital, uma 
parte do corpo deixa de receber san-
gue)

Faustão passou por dois trans-
plantes (rim e coração) em seis meses 
e segue internado desde 25 de feve-

reiro de 2024
‘Faustão está bem e feliz, esperan-

çoso que vai dar tudo certo’, contou 
seu filho João Guilherme

Faustão apresentou quadros de 
insuficiência cardíaca e renal

Fausto Silva, o Faustão, segue in-
ternado no Hospital Israelita Albert 
Einstein, em São Paulo. Nesta sexta-
-feira (22), um boletim médico atu-
alizando o estado de saúde do apre-
sentador após transplante de rim, 
realizado no dia 26 de fevereiro, seis 
meses após passar por transplante de 
coração.

Ao Purepeople, o comunicado 
assegura que o comunicador está 
“consciente, conversa normalmente 
e respira sem a ajuda de aparelhos”.

“O paciente vem sendo submetido 
a sessões de hemodiálise e aguarda a 
adaptação do órgão e recuperação da 
função renal. Está consciente, con-
versa normalmente e respira sem a 
ajuda de aparelhos”, afirma o boletim 
médico.

Boletim médico atualizado de 
Faustão: apresentador passou por um 
transplante de rim e segue interna-
do© Divulgação

Faustão está sobre os cuidados 
de médicos renomados de São Pau-
lo, como Dr. Marcelino Durão, ne-
frologista e coordenador médico de 
transplante renal, Dr. Sérgio Xime-
nes, urologista, Dr. Fernando Bacal, 
cardiologista e Dr. Miguel Cendoro-
glo Neto, diretor médico do Hospital 
Israelita Albert Einstein.

Milton Neves afirma que sua con-
ta foi alvo de hackers e garante que 
Faustão está bem. Entenda a confu-
são!

Gente? Morte de Faustão é anun-
ciada por Milton Neves, jornalista 
esclarece publicação e é detonado: 
‘Tiozão do zap’

Milton Neves causou polêmica na 
web nesta sexta-feira (22) ao anunciar 
em seu perfil no Instagram uma fake 
news sobre a morte de Fausto Silva

O perfil de Milton Neves publi-
cou um vídeo extraído de um perfil 
no TikTok. A quantidade de erros de 
ortografia já entregava a procedência 
duvidosa do post

Milton Neves negou a informação 
e disse que seu perfil foi alvo de ha-
ckers

Milton Neves foi alvo de piadas 
após post com fake news de Faustão. 
‘Tiozão do zap’, debochou um perfil. 
‘Fica abrindo tudo aí, né?’, escreveu 
outro usuário

Milton Neves causou polêmica na 
web nesta sexta-feira (22) ao anunciar 
em seu perfil no Instagram uma fake 
news sobre a morte de Fausto Silva. O 

post deu um baita susto no público, 
afinal, o apresentador passou por um 
transplante de rim no mês passado e 
permaneceu internado porque o ór-
gão ainda não estava funcionando.

O perfil de Milton publicou um ví-
deo extraído de um perfil no TikTok. 
A quantidade de erros de ortografia já 
entregava a procedência duvidosa do 
post. “a acaba [sic] de afalecer [sic] 
Faustão aos 73 anos no hospital em 
São Paulo”, dizia o texto, que vinha 
acompanhada de uma foto do ex-
-global com os dizeres: “Morreu hoje. 
Apresentador querido. Luto. Acabou 
de confirmar”.

Minutos depois, Milton negou a 
informação e disse que seu perfil foi 
alvo de hackers. “Atenção, pessoal! 
Hackearam minhas redes e publica-
ram falsa informação sobre meu que-
rido amigo Faustão! Ele segue sendo 
muito bem tratado no hospital, graças 
a Deus! Vou levar o caso à polícia para 
descobrir quem foi o responsável!”, 
garante.

Nos comentários da publicação, 
Milton foi alvo de piadas. “Tiozão 
do zap”, debochou um perfil. “Fica 
abrindo tudo aí, né?”, escreveu outro 

usuário. “Um negócio cheio de erros 
de português e vocês ainda acredita-
ram?”, comentou outro internauta.

O QUE ACONTECEU COM FAUS-
TÃO?

A saúde de Faustão tem inspirado 
cuidados nos últimos meses. Depois 
de passar por um bem-sucedido 
transplante de coração, o apresen-
tador precisou ser submetido a um 
novo transplante, dessa vez, de rim. 
A cirurgia foi realizada no dia 25 de 
fevereiro.

O procedimento foi realizado com 
sucesso, no entanto, o novo rim de 
Faustão apresentou dificuldades para 
funcionar. O veterano passou por 
uma embolização, que visa interrom-
per o fluxo de sangue ou de linfa de 
um local do corpo de forma proposi-
tal, porque o órgão ainda não estava 
em funcionamento.

Em conversa com o colunista Lau-
ro Jardim, do jornal O Globo, Faus-
tão se mostrou tranquilo. “Fiz todos 
os exames, está tudo ok com o rim, 
(mas) às vezes demora até um mês. 
Estou na espera, na arte da paciên-
cia”, comentou.
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Professora de Montes Claros é uma 
das vencedoras

Um em cinco jovens brasileiros de 15 a 
29 anos não estuda nem trabalha

     PRÊMIO EDUCADOR TRANSFORMADOR 

Na quinta-feira (21/3), a professora 
Marlene de Fátima Ferreira da Silva, 
da Escola Municipal Jair de Oliveira, 
no bairro Jardim Eldorado, foi anun-
ciada entre os vencedores do Prêmio 
Educador Transformador 2024. A pre-
miação, que é oferecida pelo Instituto 
Significare, Bett Brasil e Sebrae, foi 
anunciada durante uma livestream 
no YouTube.

Marlene Silva alcançou o terceiro 
lugar na categoria Alfabetização de Jo-
vens e Adultos (EJA) da etapa estadual 
do concurso, que é considerado um 
dos maiores de educação e tecnologia 
da América Latina.

O projeto da professora Marlene 
concorreu com mais de 3400 de todo 
o país e foi premiado com Certifica-
do Digital e Selo Digital. Agora segue 
para a etapa regional. O Prêmio Edu-
cador Transformador valoriza ideias 
alinhadas à Educação Empreende-
dora de educadores de escolas públi-
cas e privadas de todo o Brasil, que 
contribuem para a formação integral 
dos estudantes.

Na perspectiva da Educação de 
Jovens e Adultos, o Prêmio busca 

reconhecer, identificar e divulgar 
práticas educacionais transforma-
doras e valorizar os professores que 
estabelecem boas práticas de ensi-
no-aprendizagem referenciadas no 
desenvolvimento de competências 
empreendedoras. O processo de 
seleção é realizado em três etapas 
(estadual, regional e nacional) e os 
três finalistas de cada etapa são clas-
sificados para o próximo nível.

Com o tema “EJA: empreenda 
sonhos, uma realidade possível”, o 
projeto inscrito pela professora Mar-
lene foi motivado pela necessidade 
de desenvolver estratégias pedagógi-
cas que valorizem os conhecimentos 
prévios e a experiência de vida dos 
estudantes. “Para seu desenvolvi-
mento, utilizei uma metodologia 
voltada às práticas pedagógicas de 
Paulo Freire, o uso de palavras ge-
radoras para alfabetizar, consciência 
fonológica, sequência didática, além 
de músicas, poemas e narrativas que 
fazem parte do cotidiano”, explica a 
professora.

Formada em Normal Superior 
e Letras-Português, ambos pela 

Universidade Estadual de Montes 
Claros (Unimontes), a professora 
Marlene de Fátima Ferreira diz que 
ser regente da EJA representa uma 
oportunidade de compartilhar o que 
aprendeu com alunos muito espe-
ciais. “Trabalhar na EJA é como se eu 
devolvesse para Deus um pouco do 
que Ele me deu, porque eu também 
sou fruto da EJA. Fui alfabetizada aos 
11 anos de idade e nem por isso eu 
desanimei, porque eu tinha o sonho 
de ser professora, e hoje me sinto fe-
liz de poder retribuir um pouco do 
que aprendi”, observa.

Marlene ressalta que conhece 
bem as dificuldades, o sacrifício e 
a vontade dos alunos de querer ler: 
“quando a gente não lê é como se 
não enxergasse. E quando a gente 
aprende a ler, é como se tirasse uma 
venda dos olhos”.

O Prêmio é um espaço de re-
conhecimento à criatividade e às 
transformações impulsionadas por 
práticas educacionais inovadoras ali-
nhadas aos Objetivos de Desenvolvi-
mento Sustentável (ODS) da ONU. 
(Jerusia Arruda)

Na quinta-feira (21/3), a pro-
fessora Marlene de Fátima Ferrei-
ra da Silva, da Escola Municipal 
Jair de Oliveira, no bairro Jardim 
Eldorado, foi anunciada entre os 
vencedores do Prêmio Educador 
Transformador 2024. A premiação, 
que é oferecida pelo Instituto Sig-
nificare, Bett Brasil e Sebrae, foi 
anunciada durante uma livestream 
no YouTube.

Marlene Silva alcançou o tercei-
ro lugar na categoria Alfabetização 
de Jovens e Adultos (EJA) da etapa 
estadual do concurso, que é consi-

derado um dos maiores de educa-
ção e tecnologia da América Latina.

O projeto da professora Marle-
ne concorreu com mais de 3400 
de todo o país e foi premiado com 
Certificado Digital e Selo Digital. 
Agora segue para a etapa regio-
nal. O Prêmio Educador Transfor-
mador valoriza ideias alinhadas 
à Educação Empreendedora de 
educadores de escolas públicas e 
privadas de todo o Brasil, que con-
tribuem para a formação integral 
dos estudantes.

Na perspectiva da Educação de 

Jovens e Adultos, o Prêmio busca 
reconhecer, identificar e divulgar 
práticas educacionais transforma-
doras e valorizar os professores 
que estabelecem boas práticas de 
ensino-aprendizagem referencia-
das no desenvolvimento de com-
petências empreendedoras. O 
processo de seleção é realizado 
em três etapas (estadual, regional 
e nacional) e os três finalistas de 
cada etapa são classificados para o 
próximo nível.

Com o tema “EJA: empreenda 
sonhos, uma realidade possível”, 

o projeto inscrito pela professora 
Marlene foi motivado pela necessi-
dade de desenvolver estratégias pe-
dagógicas que valorizem os conhe-
cimentos prévios e a experiência de 
vida dos estudantes. “Para seu desen-
volvimento, utilizei uma metodologia 
voltada às práticas pedagógicas de 
Paulo Freire, o uso de palavras gera-
doras para alfabetizar, consciência 
fonológica, sequência didática, além 
de músicas, poemas e narrativas que 
fazem parte do cotidiano”, explica a 
professora.

Formada em Normal Superior e 

Letras-Português, ambos pela Uni-
versidade Estadual de Montes Claros 
(Unimontes), a professora Marlene de 
Fátima Ferreira diz que ser regente da 
EJA representa uma oportunidade de 
compartilhar o que aprendeu com 
alunos muito especiais. “Trabalhar 
na EJA é como se eu devolvesse 
para Deus um pouco do que Ele me 
deu, porque eu também sou fruto 
da EJA. Fui alfabetizada aos 11 anos 
de idade e nem por isso eu desa-
nimei, porque eu tinha o sonho de 
ser professora, e hoje me sinto feliz 
de poder retribuir um pouco do 

que aprendi”, observa.
Marlene ressalta que conhece 

bem as dificuldades, o sacrifício e 
a vontade dos alunos de querer ler: 
“quando a gente não lê é como se 
não enxergasse. E quando a gente 
aprende a ler, é como se tirasse 
uma venda dos olhos”.

O Prêmio é um espaço de re-
conhecimento à criatividade e às 
transformações impulsionadas por 
práticas educacionais inovadoras 
alinhadas aos Objetivos de Desen-
volvimento Sustentável (ODS) da 
ONU. (Jerusia Arruda)
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Sua destinação 
pode ajudar a 

Evely a realizar 
seu sonho de 
ser médica.

Converse com seu contador, contribua e entre em 
contato conosco para confirmar sua doação.

Informações:

(38)3229-2154
(38) 98802-4724

Destine parte
do seu imposto de renda para a 

Santa Casa Montes Claros 
e faça a diferença!
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ESTOU SATISTFEITO, pois a FEIJOADA DO THEO, apesar 
de estar faltando pouco mais de um mês, já está causan-
do expectativas principalmente entre as mulheres, que já 
estão bolando modelos para customizar suas camisetas, 
transformando em espetaculares BLUSAS FASHION. AS 
CAMISETAS já estão sendo confeccionadas na INOVAR que 
promete me entregar, até dia 4, para serem distribuídas nas 
MELHORES BOUTIQUES DA CIDADE. Quando pegar a sua 
não esqueça de pedir também o CONVITE, que dará direito 
a participarem do GRANDE SORTEIO que poderá inclusi-
ve ter uma viagem para um RESORT com acompanhante. 
TERÇA-FEIRA, estarei revelando a MELHOR CERVEJA ES-
COLHIDA e também o CARDÁPIO DO BUFFET, com vários 
aparadores, não só de feijoada, mas com COMIDA DE BU-
TECO, MASSAS e outras novidades, como salgadinhos ser-
vidos pelos garçons, entre outros. E como sempre reúne as 
mulheres mais belas e charmosas, veja aí, no ano passado, a 
produção da maravilhosa NADÍA VERSIANI MOTA que pre-
feriu ir de vermelho, mas com a LOGOMARCA DA “FEIJOA-
DA DO THEO”, faltando apenas as fitas que simbolizam os 
catopês. Aliás, quero pedir a todas a mulheres para que não 
tirem a tradicional logo marca

ESTE JOVEM CASAL é dos mais queridos da sociedade 
Norte Mineira, ou seja, Priscila Matos Parrela e João Marce-
lo Antunes. Ela é a dermatologista mais criteriosa e famosa 
de Janaúba com sua moderníssima clínica; ele, forte pecua-
rista e agricultor. Voltarão firmes na FEIJOADA DO THEO, 
junto com outros amigos fraternos que são RICHARD E JA-
CQUELINE PARRELA. A turma de Janaúba, pelo visto será 
das maiores

A ADVOGADA Lara Maria Alcântara, vai ser uma noiva be-
líssima, logo mais quando surgir nos jardins do condomínio 
Cristal em Beagá, usando um modelo By IETE DAIVD. Ela 
estará dizendo ‘sim’ para o presidente da OAB em Minas 
Gerais, Sérgio Leonardo. Denise Magalhaes da ‘Verde que 
te quero verde’ montou o cenário e o buffet será do ‘Rufus’. 
Casamento em família, com amigos mais íntimos

A LINDA MÉDICA Carol Figueira Costa, também foi uma 
das SORTEADAS na festa do ano passado no ‘Viche Maria’, 
onde foi palco para o evento por longos anos. Mas agora 
para comemoração especial, resolvi fazer uma feijoada di-
ferente, com muito agito e mais conformo para todos

O DECORADOR César Costa, na foto, com a amiga San-
dra Elise Nobre, é indiscutivelmente um dos melhores das 
Minas Gerais e deslumbrava a todos com cenários de cine-
ma, nas minhas festas no AC e Portal Eventos. Promete um 
visual TROPICAL com palmeiras e muitas flores no estilo, 
que encantará a todos que forem ao MIRANTE EVENTOS. 
As folhagens e flores tropicais serão de VANILDA MIRANDA. 
Cesar vai montar também dois BISTRÔS NO SALÃO e a pis-
ta com iluminação especial será comandada pela empresa 
VISION FORMATURA, que tem a frente o empresário Nando 
Nobre. Outros amigos como os gêmeos, Sérgio e Rogério 
Athayde estarão também nos ajudando na montagem

CARMEM LÚCIA ANTUNES foi a Uberlândia curtir a linda 
netinha Rebecca 

SORTEIOS DE BRINDES, GRANDES SHOWS, 
BUFFET FARTO COM CERVEJA E COQUETÉIS 

ALGO PRECISA ser feito, para que analise bastante os 
nomes ruas iguais em muitos bairros da cidade. No Cândida Câ-
mera, inclusive a Cassimiro de Abriu, existe várias, como no BAIR-
RO MARACANÃ. Muitas vezes correspondências são entregues em 
endereços errados.

 

RETA FINAL. A Câmara deve votar o projeto de lei que 
acaba com a saidinha temporária em datas comemorativas. Se 
aprovado, o texto será encaminhado para sanção presidencial. 
Tomara que seja aprovado. 

LULA DEU UMA DECLARAÇÃO que fez muita gen-
te em seu partido suspeitar que o original havia sido sequestrado. 
“Sincericídio é coisa do Bolsonaro!”, disse um assessor. “Esse aí 
que falou que fez menos do que prometeu deve ser um sósia. Ou 
um vídeo de Inteligência Artificial”.

ATENDENDO PEDIDOS vou lançar, brevemente, a 
TERCEIRA EDIÇÃO do badalado livro “THEO UMA VIDA”, com 
nova roupagem e fotos inéditas, deixando apenas algumas dos 
primeiros volumes. Me aguardem... 

‘KATEGATE’: como o sumiço de Kate ameaça os negócios 
de US$ 28 bilhões da família real? Princesa de Gales é um dos as-
suntos mais comentados atualmente, com diversas especulações 
sobre seu paradeiro — e estado de saúde.

JÁ FOI ESCOLHIDA a MELHOR CERVEJA que vai jorrar 
dia 27 de abril na FEIJOADA DO THEO. Volto a dizer, que não será 
servido apenas feijoada, mas inúmeros aparadores com BUFFET 
TRADICIONAL e bem mineiro, MASSAS e é claro os tradicionais 
salgadinhos. O BUFFET DE MARILUCE PIMENTA, já fez o cardápio 
que estarei anunciando aqui na próxima semana. 

INVESTIDORES PASSARAM a semana discutindo se 
era melhor comprar bitcoin ou estocar azeite. Restaurantes pas-
saram a exibir em seu cardápio o prato “Azeite com bacalhau”, já 
que a iguaria está mais cara do que o peixe.

BAIANEIRA vem chegando. Dia 13 de abril acontecerá 
aqui em Montes Claros a MAIOR MICARETA DE MINAS GERAIS, 
no Parque de Exposições... Vamos lá... 

OS MÓVEIS DE ALVORADA
GENTE que baixaria, o presidente LULA e sua companheira 

denunciaram o ex-presidente BOLSONARO, alegando que ele 
seria responsável por ter DESAPARECIDO com os móveis do 
PALÁCIO DA ALVORADA. E caíram do cavalo, pois os MÓVEIS 
FORAM ENCONTRADOS. Muita gente acha que foi manobra de 
Janja, para COLOCAR MÓVEIS NOVOS, que custaram uma baga-
tela de R$ 196,7 mil só os móveis, sem contar que gastaram mais 
$$$ com outra decoração. Muitos apontaram que o GOVERNO 
LULA é movido por MENTIRAS, perseguição e ÓDIO. Isso é mui-
to ruim para o Brasil...

ZÉ APARECIDO NÃO PARA 
O PREFEITO de Janaúba Zé Aparecido sabe mesmo fazer 

um grande marketing divulgando as importantes obras que vem 
transformando aquela cidade, desde o início do seu mandato. 
Aliás, tudo que ZÉ APARECIDO comanda é com maestria, e mui-
to brilho, pois, como por exemplo, quando foi presidente do 
SINDICATO RURAL DE JANAÚBA. Ele já vem sendo apontado 
como o melhor da história Gorutubana. Além das importantes 
obras, Zé brinda seu povo com festas gigantescas como o CAR-
NAVAL e, agora, está anunciando o SÃO JOÃO GORUTUBANO 
nos dias 28 a 30 de junho, no Parque de Exposições. Será reelei-
to tranquilamente nas próximas eleições.

MUDANÇAS NAS BANDEIRAS
CHUVAS ABAIXO da média ligam alerta no setor elétrico, 

mas preocupação maior é com 2025. Projeção é que os reserva-
tórios das hidrelétricas brasileiras estejam em aproximadamente 
34% em dezembro; a piora no cenário hidrológico pode se refle-
tir em mudanças nas bandeiras tarifárias.

INTERFERÊNCIA NA PETROBRÁS 
MINISTÉRIO PÚBLICO pede ao TCU apuração sobre possí-

vel interferência na Petrobras. Segundo o subprocurador-geral, 
Lucas Furtado, decisão de reter dividendos contrariou área téc-
nica e também teria passado por cima do Conselho de Adminis-
tração e do próprio presidente da Petrobras.

VAP & VIP


